# **MEMORIA DEL CURSO ACADÉMICO 2004-2005**

MARÍA JOSÉ PORRO HERRERA ACADÉMICA NUMERARIA

Excmo. Sr. Director, Excmas. e Ilmas. Autoridades, Ilustre Cuerpo Académico, Señoras y Señores:

Siempre fiel a las obligaciones estatutarias de la institución que nos acoge, como Secretaria de esta Real Academia, cumplo gustosamente con la obligación de dar lectura a la Memoria Académica del curso pasado, comprensiva de las actividades más sobresalientes desarrolladas durante el mismo, el 195 de su historia.

En acto similar al que hoy realizamos, fue inaugurado el curso 2004-2005 el día 21 de octubre, finalizando en sesión solemne el jueves 23 de junio del presente año. En este período se han celebrado 40 sesiones ordinarias (ANEXO I), y 12 extraordinarias, de ellas dos sesiones necrológicas en honor de los Académicos Numerarios Ilmos. Sres. D. Feliciano Delgado León y D. Joaquín Reyes Cabrera. Dos sesiones solemnes recibieron como Académicas Numerarias en las secciones correspondientes a las Ilmas. Sras. Dª. Mercedes Valverde Candil -Sección de Nobles Artes- y Drª. Dª. Ana Mª. Padilla Mangas –Sección de Bellas Letras-. La Academia acogió igualmente entre sus sesiones extraordinarias las dedicadas a la Inmaculada Concepción en el mes de diciembre, en dos actos diferenciados y en dos sedes; la que celebró el Día Mundial del Teatro, en el mes de marzo, y la dedicada a D. Luis de Góngora con motivo del aniversario de su muerte en el mes de mayo (ANEXO II).

Otros actos como presentaciones de libros, en número de cuatro y diversas actividades musicales como recitales musicales, de flamenco, conciertos de piano, etc. enriquecieron la vida cultural de la Academia en un curso más fructífero e intenso. A ello hay que sumar las reuniones celebradas por la Junta Rectora -cinco en total-, en las que se trataron asuntos propios de su competencia, se planificaron actividades y se estudiaron cuantos temas de importancia se presentaron en el normal desarrollo de la vida académica.

En general los actos celebrados han contado con la asistencia de numeroso público, como viene siendo habitual en los últimos años, lo que satisface en extremo a cuantos conformamos el cuerpo académico.

El discurso de apertura, tras la preceptiva lectura de la memoria del curso 2003-2004 por la Sra. Secretaria en funciones, la Dr<sup>a</sup>. Ana M<sup>a</sup>. Padilla Mangas, corrió a cargo de quien les habla, por corresponderle por turno, Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. María José Porro Herrera, Académica Numeraria y Secretaria de la institución, con una conferencia que versó sobre "La búsqueda de la identidad: *Mujeres de carne y heroínas de novela*". A continuación se hizo entrega de los nombramientos de los nuevos Académicos Correspondientes, tras lo cual el Exemo. Sr. Director de la Real Academia, Dr. D. Joaquín Criado

Costa, declaró abierto el nuevo curso académico 2004-2005 en nombre de Su Majestad el Rey Juan Carlos I.

## GESTIONES ACADÉMICAS

Entre las actividades destinadas a la gestión de la institución académica en sus más diversos campos, hay que señalar principalmente dos. La primera de las cuestiones se asienta en la consolidación de las relaciones de colaboración mediante subvenciones económicas que la Real Academia viene manteniendo con las instituciones locales cordobesas: Excmo. Ayuntamiento y Excma. Diputación Provincial de Córdoba y CajaSur, con un incremento económico notable en el caso de estas dos últimas, como se referencia en el apartado correspondiente. Es de destacar la renovación de los convenios ya existentes entre la Real Academia y el Ayuntamiento de Córdoba, la Diputación Provincial de Córdoba, la Universidad de Córdoba y la Fundación PRASA, que permiten la realización de actividades conjuntas, por medio de las cuales han sido programadas y puestas en ejecución, mediante el acogimiento a las convocatorias de ayudas a actividades específicas, la programación de congresos, simposios y jornadas académicas, celebradas tanto en la sede de Córdoba como en las ofrecidas por los ayuntamientos cuando éstas se celebraron fuera de la Real Academia, caso de Villanueva de Córdoba.

El otro pilar destacable es el de las numerosas actividades académicas de orden científico y cultural, dentro y fuera de la sede institucional.

En Córdoba de celebró un simposio sobre Don Juan Valera (1824-1905) en su Centenario, coordinado por los Doctores Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa y D. Antonio Cruz Casado. En colaboración con el Departamento de Literatura Española de la UCO y otras instituciones se celebraron las Jornadas sobre El Quijote (1605-2005). En colaboración con el G.I. de la UCO Sociología de la Literatura andaluza y sus relaciones con Hispanoamérica, la Real Academia participó en la V Reunión Científica Internacional titulada En el umbral del siglo XXI: un lustro de Literatura Hispánica (2000-2005), coordinada por la Académica Numeraria Ilma. Srª. Dª. María José Porro Herrera. Fuera de Córdoba, la Real Academia viajó a Villanueva de Córdoba para celebrar las I Jornadas de la Real Academia en Villanueva de Córdoba (ANEXO III).

El mes de abril acogió una visita institucional de la Real Academia a la exposición En torno al Barroco. Fondos del Museo de Bellas Artes de Córdoba, que estuvo guiada por el Académico D. José Mª. Palencia Cerezo. Y en mayo la Real Academia viajó a Zuheros con el fin de visitar los lugares y centros culturales de interés. La visita estuvo guiada por los Académicos Sres. Arjona Castro y López Ontiveros quienes pronunciaron sendas conferencias. Los académicos fueron recibidos por las autoridades municipales que atendieron amablemente a los visitantes (ANEXO IV).

#### SUBVENCIONES RECIBIDAS

No han cambiado sustancialmente las instituciones que subvencionan actividades en colaboración con la Real Academia. Damos por descontado que tanto las ayudas locales como las que trascienden al ámbito estrictamente cordobés contribuyen a atender con dignidad los gastos de funcionamiento, conservación y reparación de la sede, comunicaciones, y un largo et caetera. En el presente curso y tras las solicitudes pertinentes, se ha contado con las siguientes subvenciones, si bien algunas de ellas quedan pendientes de ser percibidas en su totalidad:

ENTIDAD	Anualidad 2004	Anualidad 2005
CajaSur	ke of vilentans in	33.982,73 Euros
Diputación Provincial de Córdoba	12.020,24 Euros	resourced pografi
Ayuntamiento de Córdoba	9.000,00 Euros	
Instituto de España		498,34 Euros
Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa (Secr. Gral. de Univ. e Inv., Junta de Andalucía).	9.800,00 Euros (Actividades científicas)	5.289,00 Euros (Subvención nominativa)
Dirección General de Admón. Local (Consejería de Gobernación, Junta de Andalucía)	6.000,00 Euros	A SIMPLANT A HE
Fundación PRASA	18.030,00 Euros	
Ministerio de Ed. y Ciencia.		7.000 Euros

Como complemento de las cantidades y conceptos a los que se atribuyen puede consultarse el ANEXO V.

## REUNIONES DE TRABAJO

Amén de las reuniones periódicas habidas por la Junta Rectora, el Sr. Director por sí o acompañado de miembros del equipo rector ha mantenido frecuentes reuniones de trabajo, entre otras, con la Excma. Sra. Ministra de Cultura, Da. Carmen Calvo Poyato, con altos cargos de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa (Secretaría General de Universidades, Investigación y Tecnología de la Junta de Andalucía), con el Ilmo. Sr. Director General y otros cargos de la Dirección General de Administración Local (Consejería de Gobernación de la Junta de Andalucía), etc.

En las entrevistas mantenidas con el Sr. Presidente y con el Sr. Diputado Delegado de Cultura de la Diputación y con la Sra. Alcaldesa de Córdoba se trataron asuntos relativos a la renovación de los convenios suscritos con las respectivas instituciones y en ambas visitas les fue solicitado a sus representantes un aumento de las cantidades con las que vienen subvencionando a la Real Academia, habiendo obtenido respuesta favorable por parte del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba.

Las reuniones mantenidas con el Excmo. Sr. Rector Magnífico de la UCO tuvieron como eje principal la colaboración en actividades conjuntas.

Como puede constatarse en el ANEXO correspondiente (VI) otras reuniones como las habidas con el Presidente de CajaSur, representantes de instituciones como la Casa Regional de Castilla-La Mancha, Diario de Córdoba, Concejal Delegado de Cultura del Ayuntamiento de Córdoba, etc. etc. tuvieron como objetivos prioritarios la colaboración en actividades conjuntas materializadas en acuerdos que pudieran revestir interés para los asistentes a las mismas.

Dentro de este mismo capítulo han preocupado notoriamente a los miembros de la Real Academia de Córdoba los problemas que han perdurado hasta el comienzo de las obras de la Real Academia, una vez obtenido el permiso requerido de la Gerencia de Urbanismo del Ayuntamiento. Ya se han realizado las catas arqueológicas preceptivas.

## PRESENCIA DE LA REAL ACADEMIA EN ACTOS DIVERSOS

La Real Academia ha visto notoriamente incrementada a lo largo del curso 2004-2005 la relación de actos académicos, institucionales, sociales y de toda índole para los que ha sido requerida su presencia, invitaciones a las que habitualmente, y salvo causa mayor, se ha correspondido con la presencia de su Director o algún otro académico en quien éste o el Pleno delegara. No quisiéramos abrumar con la lectura de los más de sesenta actos que han contado con representación oficial de la Academia, ni tampoco relegar a ninguno en la omisión de una relación resumida, por considerar que todos ellos merecen similar acogida y respeto por parte del cuerpo académico, por lo que su relación pormenorizada se recoge en el ANEXO VII dedicado a este epígrafe.

## VIDA ACADÉMICA

Como apuntamos al principio, las tradicionales sesiones ordinarias de los jueves han encontrado fructífera competencia en otras actividades insistentemente solicitadas. Ya es habitual el que los martes estén ocupados por las sesiones del ciclo "Los martes poéticos de la Academia", en número de diez en el presente curso académico (ANEXO VIII). Los restantes días de la semana ofrecen también actividades que son divulgadas mediante la programación correspondiente. La Real Academia se enorgullece no sólo de la abundancia de las desarrolladas sino de la calidad de los intervinientes y la pluridisciplinariedad de los temas abordados, como puede comprobarse sin más que consultar los índices medios de asistencia de público, atraído sin lugar a dudas por el interés de los temas tratados en comunicaciones habituales o en sesiones y ciclos de conferencias y jornadas específicas, al igual que por la reconocida autoridad científica de las personas que los desarrollaron (ANEXOS IX); Actividades musicales (ANEXO X), Presentaciones de libros (ANEXO XI); y los ya citados en el ANEXO III (Ciclos de conferencias y Jornadas académicas).

## SESIONES EXTRAORDINARIAS

Reseñadas en el ANEXO III, se organizaron en Sesiones de Homenajes, Necrológicas y Recepciones de Académicos.

#### a) HOMENAJES

El día 2 de diciembre la Real Academia homenajeó a la Constitución Española de 1978 con una conferencia a cargo de D. Enrique Aguilar Gavilán.

Los días 7 y 9 de diciembre, en el Santuario de Ntra. Sra. la Purísima Concepción de Linares y en la sede de la Real Academia respectivamente, se celebró por partida doble la tradicional sesión en honor de la Inmaculada Concepción que estuvieron coordinadas por los Académicos Sres. Criado Costa y Fernández Dueñas.

El día 31 de marzo estuvo dedicado a celebrar el Día Mundial del Teatro, con la actuación de la Compañía de Comedias "Juan Rana".

El día 22 de mayo el cuerpo académico celebró el Día de Góngora en el aniversario de su muerte, contando para esta ocasión con la coordinación de los responsables del

Instituto de Estudios Gongorinos, para lo que se solicitó la colaboración del cabildo catedralicio para los actos que tuvieron como escenario la S. Iglesia Catedral, y la de la Fundación Zalima que ofreció su casa de la calle Sánchez de Feria como marco de las sesiones académicas y la lectura poética realizada por varios intervinientes, según programa detallado.

## b) NECROLÓGICAS

A los recordados compañeros académicos D. Feliciano Delgado León y D. Joaquín Reyes Cabrera, fallecidos en el curso anterior, la Academia los homenajeó entrañablemente en las preceptivas y estatutarias sesiones necrológicas los días 27 de enero y 2 de junio respectivamente, con la intervención de los Académicos citados en el ANEXO II, y la asistencia emotiva de familiares y amigos.

## c) RECEPCIÓN DE ACADÉMICOS

Las vacantes de Numerarios ocasionadas por el deceso de los Académicos cuyas necrológicas hemos reseñado, han sido cubiertas tras los procesos estatutarios y reglamentarios y confirmadas públicamente en las sesiones solemnes siguientes:

Día 17 de febrero, para recibir a la Ilma. Sr<sup>a</sup>. D<sup>a</sup>. Mercedes Valverde Candil, adscrita a la sección de Nobles Artes. Su discurso de ingreso versó sobre *La Condesa de Chinchón*, siendo contestada por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa.

Día 9 de junio, para recibir a la Ilma. Sr<sup>a</sup>. Dr<sup>a</sup>. D<sup>a</sup>. Ana M<sup>a</sup>. Padilla Mangas, adscrita a la sección de Bellas Letras, que leyó su discurso de ingreso titulado *De la actriz al personaje en el teatro de Antonio Gala*, al que contestó en nombre de la Academia la Ilma. Sr<sup>a</sup>. Dr<sup>a</sup>. D<sup>a</sup>. María José Porro Herrera.

Los dos actos contaron con la asistencia de selecto y concurrido público y tuvieron como colofón una cena-homenaje en honor de las recipiendarias en los salones del Círculo de la Amistad.

# ACUERDOS TOMADOS POR LA CORPORACIÓN

El cuerpo académico ha debido tomar a lo largo de este curso numerosos acuerdos que afectaron a la Institución en diversos órdenes. De gestión administrativa y económica, de índole tecnológica y de relación y colaboración con las instituciones además de las específicamente académicas repetidamente citadas en esta memoria. Sin menoscabo de su relación pormenorizada en los apéndices oportunos (ANEXO XII), reseñamos los más relevantes en cada uno de los aspectos citados:

- A) Acuerdos de índole económica y administrativa
- Gestionar y resolver la providencia de embargo de bienes por el pago del IBI de Urbana, del Ayuntamiento de Córdoba (18-11-2005).
- Proceder al pago del Proyecto de Excavación Arqueológica en la sede de la Academia, por un total de 35.248 (treinta y cinco mil doscientos cuarenta y ocho) euros.
- Aprobar las cuentas de ingresos y gastos de la Academia en el año 2004. (31-03-05).
- Aprobar el presupuesto de ingresos y gastos de la Academia para el año 2005. (31-03-05).

- Suscribir un seguro de responsabilidad civil del edificio de la Academia (31-3-2005).
- Autorizar y dar poder suficientes al Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Real Academia, de la manera más amplia y admitida en Derecho para que pueda actuar en relación con el testamento y la herencia de la Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. María Teresa García Moreno, Académica Numeraria, hasta que los bienes de la fallecida queden escriturados y registrados a nombre de la Real Academia de Córdoba (21-4-2005).
- Aprobar el texto del convenio entre la Fundación PRASA y la Real Academia para el curso 2004-2005.
- Aprobación del texto del convenio con la Diputación Provincial de Córdoba para la realización de actividades conjuntas en el año 2004 (28-10-2004) y el desarrollo de actividades culturales durante el año 2005 (7-7-2005).

## B) Colaboración y relación con las instituciones

- Apoyar el proyecto del Ayuntamiento de Alcaracejos (Córdoba) de creación de un Museo de la Matanza y su inscripción en el Registro Andaluz de Museos (25-11-04).
- Mantener la relación de la Academia con el C.S.I.C. a través de la C.E.C.E.L., integrada en ésta, aportando como cuota anual la que la Confederación estableció en su día.
  - Apoyar el Tratado para la Constitución Europea (3-2-2005).
- Adhesión de la Real Academia a la solicitud de Medalla de Oro de la Ciudad de Córdoba para las Religiosas Concepcionistas (7-4-2005).
- Solicitar del Ayuntamiento de Córdoba el nombramiento de Hijo Predilecto de Córdoba para el insigne guitarrista D. Francisco Peña Pérez "Paco Peña" (19-5-2005).
- Ceder en préstamo a la Fundación Carlos de Amberes el cuadro "El arriate de las petunias", de Rafael Botí, propiedad de esta Academia, para su exposición en Madrid (7-7-2005).

## -C) Tecnológicos

- Continuación de la catalogación de fondos bibliográficos en la red, donde se pueden consultar, por el sistema MILLENNIUM, en colaboración con la Universidad de Córdoba.
  - Aprobación del diseño del logotipo de la Real Academia (16-6-2005).
- Adquisición de una colección de etiquetas de barras para la informatización de los fondos bibliográficos.

## -D)\_Académicos

Además de los citados relativos a conferencias, congresos y jornadas, se acordó también:

- Aceptar la propuesta de convocar y desarrollar en Córdoba la Asamblea General de la CECEL del año 2006 (28-10-2004 y 10-3-2005).
- Editar o coeditar un libro sobre Isabel la Católica y su relación con Córdoba, coordinado por el Ilmo. Sr. D. José Manuel Escobar Camacho, Académico Numerario de la Sección de Ciencias Históricas (25-11-2004).
- Convocar un curso de "Cultura andalusí" dentro de los Cursos de Verano de la UCO "Corduba 2005", coordinado por los Sres. Académicos Arjona Castro (Numera-

rio) y Monferrer Salas (Correspondiente).

Convocar el Premio "José Manuel Camacho Padilla" en la modalidad de Arte (7-7-2005).

-E) Otros

Puede completarse su lectura en el ANEXO XIX.

## INTERCAMBIO BIBLIOGRÁFICO Y DONACIONES VARIAS

La Real Academia ha visto incrementado considerablemente el número de peticiones de intercambio bibliográfico con instituciones diversas, lo que unido a las frecuentes donaciones de catálogos, libros, revistas y documentos gráficos y en soporte informático, a veces en lotes significativos, ha acrecido el fondo bibliotecario y documental de nuestra institución, fondo cuya catalogación e informatización continúa su proceso encomendado por convenio preexistente entre CajaSur y la Real Academia a la experta Da. Pilar Maldonado Mudarra, una vez que Da. Adela Redondo Écija fue requerida por CAJASUR para que ocupara su puesto de trabajo originario.

Académicos, particulares e instituciones han hecho llegar ejemplares de sus obras, a veces en número suficiente para entregar a los Sres. Académicos, a los que hay que sumar la donación cada vez más frecuente de documentos en CD ROM de contenidos diversos –gráficos o bibliográficos-. Su relación completa figura en el ANEXO XIII.

#### PUBLICACIONES

Durante el presente curso han visto la luz con la coordinación de la Real Academia y el patrocinio económico de otras instituciones los *Boletines* nº 146, 147 y 148, correspondientes a enero-junio 2004, julio-diciembre del 2004 y enero-junio del 2005 respectivamente.

La revista Al-Mulk ha recuperado su salida con el nº 5 (2ª época) tras veinticinco años de silencio.

En coedición con la Fundación PRASA, ha sido editado el volumen *Enfermos ilustres de Córdoba y Al-Andalus*, del que es autor Antonio Arjona Castro.

Recientemente ha aparecido, con el patrocinio de la Consejería de Gobernación de la Junta de Andalucía, el libro Villanueva de Córdoba, ayer y hoy. Actas de las Primeras Jornadas de la Real Academia de Córdoba en Villanueva de Córdoba.

Y por iniciativa del Ilmo. Sr. Director de la Real Academia, D. Joaquín Criado Costa, con la aprobación del Pleno, ha salido de las prensas el *Anuario 2005 de la Real Academia de Córdoba*, instrumento insustituible para la actualización de la nómina académica como advertimos en el epígrafe correspondiente (ANEXO XIV).

# ALTAS DE ACADÉMICOS

Además del ingreso como Académicas Numerarias de las Ilmas. Sras. Valverde Candil y Padilla Mangas, de lo que ya hemos hecho referencia, la Real Academia ha admitido como Académicos Correspondientes durante el curso 2001-2002 a las siguientes personas en los lugares y fechas que se indican en el ANEJO XV:

D. José Manuel González Porras, D<sup>a</sup>. Juana Toledano Molina, D. Wifredo Rincón García, D<sup>a</sup>. Tokiko Matsunaga Kodera, D. Fernando Wulff Alonso, D. Francisco Aguayo Egido, D. Juan Miguel Moreno Calderón, D. Jorge Ramón Corzo Sánchez, D<sup>a</sup>. Marga-

rita África Clemente Muñoz, D. José Suárez de Lezo Cruz-Conde, D. Fernando López Mora, D. Gonzalo de Porras Rodríguez de León, D. Antonio Moya Tudela, D. Fernando Jiménez Hernández-Pinzón y D. Juan Pedro Monferrer Sala.

## BAJAS DE ACADÉMICOS

El fallecimiento de compañeros ha acompañado igualmente la vida de la Academia durante el curso que resumimos; en unos casos la noticia de su muerte llegó con gran sorpresa, como en el caso de D. Feliciano Delgado León. En todas las demás el sentimiento de pérdida ha estado siempre presente entre sus compañeros de corporación. A todos ellos, de los que dejamos cumplida constancia en el ANEXO XVI, les deseamos la paz eterna.

## CAMBIOS DE SITUACIÓN

Por diversas circunstancias y en aplicación de la normativa académica, algunos académicos han cambiado de situación, pasando a otra distinta. Su relación figura en el ANEXO XVII.

#### OTROS ASUNTOS Y ACTIVIDADES

Sería prolijo relacionar cuantos asuntos jalonaron la vida académica en sus más diversos ámbitos; por considerarlos representativos de todos los demás citaremos aquellos que pueden resultar más relevantes, dejando su relación completa como en las demás ocasiones para el ANEXO XVIII.

# INSTITUTO DE ACADEMIAS DE ANDALUCÍA

Dentro de la actividad académica ordinaria, la Real de Córdoba, por su pertenencia al Instituto de Academias de Andalucía, tiene igualmente participación en la vida del mismo, por lo que el Excmo. Sr. Director, D. Joaquín Criado Costa, ha estado presente en cuantos actos ha celebrado el Instituto para los que en su día fue convocado. (ANEXO XIX).

## INSTITUTO DE ESPAÑA

Las cordiales relaciones mantenidas entre la Real Academia de Córdoba y el Instituto de España, máximo organismo coordinador de las Reales Academias españolas, nos ha permitido contar en alguna ocasión con la presencia de su ex-Secretario General, Excmo. Sr. D. Pedro García Barreno, Académico de Honor de esta Real Academia de Córdoba. El Instituto de España continúa sufragando como en años anteriores los gastos ocasionados por los equipos informáticos de esta Academia, de lo que dejamos constancia al tratar de los agradecimientos cursados (ANEXO XX).

# CONFEDERACIÓN ESPAÑOLA DE CENTROS DE ESTUDIOS LOCALES, DEL C.S.I.C.

La Academia mantuvo igualmente relaciones con la Confederación Española de Centros de Estudios Locales, del C.S.I.C., así como con todos los Centros que la conforman. Entre las decisiones del presente curso hemos de destacar el acuerdo de celebrar en Córdoba la Reunión de la C.E.C.E.L en el año 2006, a propuesta del Excmo. Sr. Director de la Real Academia, D. Joaquín Criado Costa (ANEXO XXI).

## VISITA DE AUTORIDADES Y PERSONALIDADES

La prolija actividad de la Real Academia durante el presente curso sobre la que venimos insistiendo ha motivado la asistencia de autoridades y personalidades relevantes –algunos en reiteradas ocasiones- que honraron con su presencia los actos celebrados. También la programación de ciclos de conferencias y jornadas aludidas más arriba atrajeron a numeroso público, viéndose así cumplido otro de los objetivos propuestos por la Academia, lo cual sirve a su vez de estímulo a sus miembros para seguir trabajando en el camino emprendido. La nómina de egregios visitantes que tuvieron a bien acompañarnos puede consultarse en el ANEXO XXII.

## AGRADECIMIENTOS Y FELICITACIONES

Pero la vida de la Real Academia de Córdoba no se limitó a la puesta en marcha de actividades ya fueran de carácter habitual ya ocasionadas por circunstancias excepcionales y a la gustosa asistencia institucional a los fastos para los que fue solicitada su presencia. Junto a ello, sin duda lo más notorio públicamente, existe una labor continua y en ocasiones apenas perceptible de académicos y personas que sin serlo ayudan desinteresadamente y con gran eficacia desde sus puestos de responsabilidad a facilitar gestiones necesarias, bien sea en asuntos de carácter académico, bien de carácter administrativo, económico o jurídico, unas veces cediendo sus instalaciones para la celebración de determinados actos (Cabildo Catedral y Centro ZALIMA), otras poniendo jurídicamente en orden asuntos de interés como los trámites de aceptación del testamento de Da. María Teresa García Moreno (D. Rafael Mir Jordano y D. Antonio Manzano Solano), o cediendo generosamente la Academia los documentos solicitados en préstamo con motivo de eventos importantes: homenajes, exposiciones, etc. Creemos de justicia hacer mención de todos ellos en el ANEXO XXIII de esta memoria al igual que lo hacemos con las numerosas felicitaciones que el Pleno Académico ha considerado oportuno cursar en numerosas ocasiones a instituciones y personas, bien por sus éxitos individuales, bien por considerar que de alguna manera sus actividades trascendían lo puramente personal redundando con ello en la institución académica (ANEXO XXIV).

#### CONCLUSIÓN

Y así llegamos al 23 de junio del año 2005 en que la Real Academia celebró la sesión solemne de clausura de curso. Previamente el Pleno había acordado por unanimidad que la misma estuviera dedicada en esta ocasión a homenajear al Académico Numerario Ilmo. Sr. D. Antonio Ojeda Carmona, preclaro miembro de la institución que no ha escatimado ocasión de ensalzar y honrar a la Academia a la que tantos años lleva sirviendo y que el día de clausura sólo pudo estar presente con su corazón, por impedirlo la enfermedad. En lugar de su conferencia, a propuesta de D. Ángel Fernández Dueñas y D<sup>a</sup>. Carmen Fernández Ariza, el Pleno acordó que un grupo de Académicas hiciera en su honor la lectura poética de una obra de teatro del siglo XVIII, titulada *Las mujeres solas*. Finalizada la cual el Excmo. Sr. Director del la Real Academia de Córdoba, Dr. D. Joaquín Criado Costa, hizo la *laudatio* del homenajeado y resumió breve-

mente la actividad del curso que terminaba, reconociendo los esfuerzos realizados por sus miembros, transmitiendo su agradecimiento a las instituciones que siguen confiando en las seculares tareas académicas y exhortando a la concordia y la paz de la humanidad, dando por clausurado el curso en nombre de Su Majestad el Rey D. Juan Carlos I.

ANEXO I

## SESIONES ACADÉMICAS

## ASISTENCIA A SESIONES:

Fecha:	Académicos:		Público:
	Numerarios:	Correspondientes:	
21-10-04	20	35	150
28-10-04	and 11 and the state of the state of the state of	21	050
04-11-04	13	01	000
10-11-04	03	05	040
11-11-04	15	20	090
16-11-04	03	05	040
18-11-04	15	21	060
20-11-04	08	12.	250
22-11-04	04	03	100
25-11-04	13	11	040
30-11-04	04	02	040
02-12-04	09	15	080
07-12-04	07	07	100
09-12-04	10	11	140
14-12-04	03	05	030
16-12-04	13	15	150
13-01-05	16	26	105
20-01-05	14	13	060
25-01-05	03	04	030
27-01-05	11	11	050
03-02-05	14	20	150
10-02-05	11	17	060
17-02-05	20	31	180
22-02-05	03	03	025
24-02-05	10	13	023
02-03-05	06	08	250
03-03-05	04	05	160
03-03-05	13	17	060
04-03-05	03	05	200
07-03-05	08	07	050
08-03-05	03	05	070
09-03-05	08	06	030
10-03-05	12	13	070

17.02.05	16	20	050
17-03-05	16	20	050
31-03-05	14	17	090
07-04-05	16	14	080
12-04-05	03	03	040
14-04-05	15	13	035
21-04-05	13	13	060
28-04-05	15	19	080
04-05-05	11	15	200
05-05-05	15	00	000
11-05-05	02	01	035
12-05-05	15	16	100
18-05-05	02	03	030
19-05-05	20	22	100
22-05-05	09	12	150
02-06-05	14	08	035
08-06-05	07	09	130
09-06-05	16	24	150
16-06-05	10	19	050
23-06-05	13	20	120

## ANEXO II

## SESIONES EXTRAORDINARIAS:

Jueves 21 de octubre: Sesión extraordinaria, solemne y pública de apertura del curso 2004-2005. Leyó la Memoria del curso anterior la Dra. Da. Ana Padilla Mangas, Correspondiente y Vicesecretaria. Pronunció el discurso de apertura, sobre "La búsqueda de la identidad: Mujeres de carne y heroínas de novela", la Ilma. Sra. Dra. Da. María José Porro Herrera, Académica de Número y Secretaria de la Corporación. Se hizo entrega de los títulos a los nuevos Académicos Correspondientes. Ángel Jiménez Iglesias (barítono) y Ángel Andrés Muñoz (pianista) desarrollaron un recital de canto y piano, con piezas musicales de Federico Mompou, Eduardo Toldrá, Ramón Medina, Carlos Guastavino y Ariel Ramírez y letras de J.R. Jiménez, Quevedo, Lope de Vega, Mario López, Pablo García Baena y Félix Luna.

El Sr. Criado Costa, Director, cerró el acto y declaró inaugurado el curso 2004-2005 en nombre de S.M. el Rey Don Juan Carlos I.

Lunes 22 de noviembre: Sesión extraordinaria y pública con la colaboración de la Parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos (Compañía) y la Hermandad de la Inmaculada Concepción y Cofradía del Santo Sepulcro, celebrada en la propia Parroquia. El Numerario Ilmo. Sr. Dr. D. Juan Aranda Doncel pronuncio la conferencia "La Hermandad de los Escribanos y la devoción a la Inmaculada en la Parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos (Compañía)".

Jueves 2 de diciembre: Sesión extraordinaria y pública para celebrar el 26 aniversario de la Constitución Española de 1978. El Ilmo. Sr. Dr. D. Enrique Aguilar Gavilán, Académico Correspondiente, Profesor Titular de Historia Contemporánea y Secretario General de la Universidad de Córdoba, pronunció una conferencia titulada "Reflexiones en torno a un nuevo aniversario de nuestra Carta Magna".

Jueves 7 de diciembre: Primera sesión extraordinaria y pública dedicada a la Inmaculada Concepción de la Virgen María, celebrada en el Santuario de Nuestra Se-

ñora la Purísima Concepción de Linares, con motivo del sesquicentenario de la Declaración Dogmática de la Inmaculada Concepción. Se leyeron los siguientes trabajos: "La Inmaculada Concepción, Patrona de la Infantería", por el Excmo. Sr. D. Ramón Serrano Rioja, General de Brigada de Infantería; "Iconografía de la Inmaculada Concepción en el Palacio de Viana", por el Dr. D. Juan José Primo Jurado, Académico Correspondiente; "María Inmaculada: perspectiva biológica", por el Dr. D. Carlos Orense Cruz, Académico Correspondiente; y "La devoción a la Inmaculada Concepción en la villa cordobesa de Castro del Río durante los siglos XVI-XVIII", por el Ilmo. Sr. Dr. D. Juan Aranda Doncel, Académico Numerario.

Jueves 9 de diciembre: Segunda sesión extraordinaria y pública dedicada a la Inmaculada Concepción de la Virgen María, celebrada en la sede de la Real Academia, con motivo del sesquicentenario de la Declaración Dogmática de la Inmaculada Concepción. Se leyeron los siguientes trabajos: "María Inmaculada, primera Iglesia", por D. Ignacio Sierra, párroco de Castro del Río; "Justas poéticas en honor de la Inmaculada, en Córdoba en el siglo XVII", por Dª. Carmen Fernández Ariza, Académica Correspondiente; "Sobre un cuadro de la Inmaculada Concepción, atribuido a Francisco de Goya", por D. José Mª. Palencia Cerezo, Académico Correspondiente; "La Real Academia de Córdoba en el sesquicentenario de la Declaración Dogmática de la Inmaculada Concepción", por el Ilmo. Sr. Dr. D. Ángel Fernández Dueñas, Académico Numerario; "La devoción a la Inmaculada en el Real Colegio Seminario de Corpus Christi de Valencia. Siglos XVI y XVII", por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa. Finalmente intervino la Coral de la Cátedra Ramón Medina del Liceo Artístico y Literario, dirigida por el Académico Numerario Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas, y el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Academia, clausuró los actos.

Jueves 27 de enero: Sesión extraordinaria y pública, necrológica en honor del que fuera Académico Numerario Ilmo. Sr. Dr. D. Feliciano Delgado León. Intervinieron los Académicos Dr. D. Antonio Cruz Casado, Ilmos. Sres. Dr. D. Manuel Gahete Jurado, D. Rafael Mir Jordano y Dr. D. Joaquín Mellado Rodríguez y el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa.

Jueves 17 de febrero: Sesión extraordinaria, pública y solemne para recibir como Académica Numeraria adscrita a la Sección de Nobles Artes a la Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. Mercedes Valverde Candil, que leyó un discurso de ingreso titulado "La Condesa de Chinchón". Le contestó en nombre de la Academia el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director).

Jueves 31 de marzo: Sesión extraordinaria y pública para celebrar el Día Mundial del Teatro. La Compañía de Comedias "Juan Rana" interpretó "Ahí va ese Quijote...", basada en la principal obra de Cervantes. Dirigida por Daniel Rodríguez Cibrián, fue interpretada por los actores Javier Carmona Cano y Federico Monserrat García. Intervinieron en el acto el Ilmo. Sr. D. Ángel Fernández Dueñas (Director del Instituto de Estudios Escénicos de la Academia), D. Julio Sánchez Luque (Secretario del mismo), D. Daniel Rodríguez Cibrián (Director de la Compañía de Comedias "Juan Rana") y el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Real Academia).

Domingo 22 de mayo: Celebración del Día de Góngora en el 378 aniversario de su muerte. Misa en la Catedral-Mezquita ante los restos mortales del poeta D. Luis de Góngora, concelebrada por el Excmo. Sr. D. Miguel Castillejo Gorraiz (Numerario) y D. Segundo Gutiérrez Domínguez (Correspondiente), con homilía a cargo del primero. Actuación de la Coral Ramón Medina, dirigida por el Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas (Numerario). Ofrenda poética a Góngora, a cargo de Da. Elsa López Rodríguez (Correspondiente). Desayuno en "El Caballo Rojo" ofrecido por la Academia. Acto acadé-

mico en la Fundación Zalima, con intervenciones del Dr. D. Antonio Cruz Casado, del Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado y del Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (para presentar el libro *La poesía religiosa de Góngora*), así como de Dª. Pureza Canelo, Dª. Elena Diego, Directora gerente de la Fundación Gerardo Diego, Vicepresidenta de la misma e hija del poeta, D. Julio Neira, Director del Centro de la Generación del 27, en Málaga, y D. José Luis Bernal, Profesor de la Universidad de Extremadura respectivamente (para presentar *La estela de Góngora* de Gerardo Diego). Lectura poética a cargo del Dr. D. José Luis Bernal, poeta. Clausura de los actos por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Real Academia). Asistieron unas cincuenta personas.

Jueves 2 de junio: Sesión extraordinaria y pública, necrológica en honor del que fuera Académico Numerario Ilmo. Sr. D. Joaquín Reyes Cabrera. Intervinieron los Académicos Ilmo. Sr. D. Juan Miguel Moreno Calderón, Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas y Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director), quienes resaltaron los valores académicos, artístico-musicales, docentes y humanos del fallecido, Sr. Reyes Cabrera.

Jueves 9 de junio: "Sesión extraordinaria, pública y solemne para recibir como Académica Numeraria adscrita a la sección de Bellas Letras a la Ilma. Sra. Dra. Da. Ana Ma. Padilla Mangas, que leyó un discurso de ingreso titulado "De la actriz al personaje en el teatro de Antonio Gala". Le contestó en nombre de la Academia la Ilma. Sra. Dra. Da. María José Porro Herrera (Secretaria).

Jueves 23 de junio: Sesión extraordinaria y pública de clausura del curso 2004-2005 y en honor del Numerario Ilmo. Sr. D. Antonio Ojeda Carmona, con el siguiente programa: Presentación del acto por el Ilmo. Sr. D. Ángel Fernández Dueñas, Académico Numerario y Director del Instituto de Estudios Escénicos de la Real Academia.-Presentación de la obra, por Da. Carmen Fernández Ariza, Correspondiente.- Representación del sainete del siglo XVIII Las mujeres solas, de Mariana Cabañas, a cargo de las señoras Académicas Da. Isabel Agüera Espejo-Saavedra (Correspondiente), Da. Juana Castro Muñoz (Correspondiente), Da. Carmen Fernández Ariza (Correspondiente), Da. Elsa López Rodríguez (Correspondiente), Da. María José Porro Herrera (Numeraria), Da. María Rosal Nadales (Correspondiente), Da. María del Sol Salcedo Morilla (Correspondiente) y Da. Mercedes Valverde Candil (Numeraria).- Clausura del acto, con laudatio del homenajeado, por el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Real Academia.

### ANEXO III

# A) ACTOS CELEBRADOS EN CÓRDOBA

SIMPOSIO SOBRE DON JUAN VALERA (1824-1905) EN SU CENTENARIO.

Se celebró durante los días 7 (lunes) y 9 (miércoles) de marzo en la sede de la Real Academia, con la colaboración del Club UNESCO de Córdoba, coordinado por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Corporación) y el Dr. D. Antonio Cruz Casado (Académico Correspondiente), con el siguiente programa:

Lunes 7 de marzo:

19'00 horas: "Biografía sentimental de don Juan Valera", por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Peña González, de la Universidad San Pablo CEU de Madrid y Académico Numerario.

19'20 horas: "Rafaela, de Genio y figura, en su contexto literario", por la Dra. Da.

Carmen Servén Díez, de la Universidad Autónoma de Madrid.

19'40 horas: "El discurso de Valera en los juegos florales de 1903 y el entorno cordobés de la época", por D<sup>a</sup>. Ana Sánchez de Miguel, Secretaria del Club UNESCO de Córdoba.

20'10 horas: "Juan Valera y los estudios sobre el Romanticismo", por el Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado.

20'30 horas: "Ocultismo y folklore en un cuento fantástico de Juan Valera", por la Dra. Da. Juana Toledano Molina, Académica Correspondiente.

20'50 horas: "Don Juan Valera ante el *Quijote*", por el Dr. D. Antonio Cruz Casado, Académico Correspondiente.

Miércoles 9 de marzo:

19'00 horas: "Correspondencia entre Valera y Menéndez Pelayo: entre la amistad y la literatura", por la Ilma. Sra. Dra. Da. María José Porro Herrera, de la Universidad de Córdoba y Secretaria de esta Real Academia.

19'20 horas: "Don Juan Valera y el paisaje de la Subbética", por el Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio Arjona Castro, Académico Numerario.

19'40 horas: "Valera y la literatura extranjera", por el Dr. D. Antonio Moreno Hurtado, Académico Correspondiente.

20'00 horas: "Juan Valera visto por Carandell", por el Ilmo. Sr. Dr. D. Julián García García, Académico Numerario.

20'20 horas: "Cuentos y chascarrillos andaluces de Juan Valera y compañeros", por el Dr. D. José Fradejas Lebrero, Catedrático Emérito de Literatura Española de la Universidad Nacional de Educación a Distancia.

20'40 horas: "Don Juan Valera y el teatro", por el Dr. D. Luciano García Lorenzo, Profesor de Investigación del C.S.I.C.

21'00 horas: Clausura del Simposio, por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes.

El Simposio estuvo patrocinado por la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía, con la colaboración de la Fundación PRASA y la Obra Social y Cultural de CAJASUR.

# JORNADAS SOBRE "EL QUIJOTE (1605-2005)".

Convocadas conjuntamente por la Universidad de Córdoba (Departamento de Literatura Española), esta Real Academia, la Diputación Provincial, la Fundación PRASA, el Ayuntamiento de Córdoba y la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía, se celebraron en la Facultad de Filosofía y Letras del 2 al 4 de marzo, con el siguiente programa:

Miércoles 2 de marzo: 9'30 hs., Inauguración .-10 hs., conferencia inaugural: "Tiempos y espacios en el Quijote", por el Dr. Isaías Lerner (CUNY, New York).- 11'30 hs., Conferencia sobre "El Quijote ante el espejo de sus ilustradores", por el Dr. D. José Manuel Lucía Megías (Universidad Complutense de Madrid).- 13 hs., Mesa redonda sobre "El Quijote en la literatura de su tiempo".- 17 hs., Taller de lectura dirigido por el Dr. Isaías Lerner (CUNY, New York).- 19 hs., Conferencia sobre "Cordura y locura en Cervantes", por el Dr. Carlos Castilla del Pino (Real Academia Española).- 20'30 hs., Inauguración de la Exposición Bibliográfica sobre Cervantes (abierta del 2 al 19 de marzo), organizada por la Dra. María José Porro Herrera (Universidad de Córdoba y Secretaria de la Real Academia de Córdoba).

Jueves 3 de marzo: 10 hs., Conferencia sobre "De Quijotes definitivos...", por el Dr. Florencio Sevilla Arroyo (Universidad Autónoma de Madrid).- 11'30 hs., Conferencia sobre "La lectura dieciochesca del Quijote", por el Dr. José Montero Reguera (Universidad de Vigo).- 13 hs., Mesa redonda sobre "La proyección del Quijote en la narrativa actual".- 17 hs., Taller de lectura dirigido por el Dr. Antonio Rey Hazas (Universidad Autónoma de Madrid).- 19 hs., Conferencia sobre "Manuel Gutiérrez Aragón frente al imaginario quijotesco", por la Dra. Benedicte Torres (Universidad Charles De Gaulle, Lille 3, Francia).

Viernes 4 de marzo: 10 hs., Conferencia sobre "La herencia de Cervantes: presencia del Quijote en la narrativa galdosiana", por Da. María del Prado Escobar Bonilla (Universidad de Las Palmas de Gran Canaria).- 11'30 hs., Conferencia sobre "Lope y Cervantes frente a frente", por el Dr. Antonio Rey Hazas (Universidad Autónoma de Madrid).- 18 hs., Conferencia de clausura sobre "Las huellas del Quijote en la Literatura Hispanoamericana Contemporánea", por el Dr. Teodosio Fernández (Universidad Autónoma de Madrid).- 19'30 hs., Acto de clausura de las Jornadas.- 20 hs., Concierto musical.

Las Jornadas estuvieron reconocidas por el Secretariado de Estudios Propios de la Universidad de Córdoba, con 3 créditos de Extensión Universitaria y 2 créditos de Libre Configuración.

V REUNIÓN CIENTÍFICA INTERNACIONAL "EN EL UMBRAL DEL SIGLO XXI: UN LUSTRO DE LITERATURA HISPÁNICA (2000-2005)".

Se celebró del 23 al 25 de febrero en la Facultad de Filosofía y Letras, convocada por el Grupo de Investigación SOLARHA de la Junta de Andalucía en la Universidad de Córdoba -del que forman parte los Académicos Ilmos. Sres. Da. María José Porro Herrera, Da. Ana Ma. Padilla Mangas y D. Joaquín Criado Costa-, con el patrocinio de la Universidad de Córdoba, la Consejería de Igualdad y Bienestar Social de la Junta de Andalucía, esta Real Academia, el Programa de Estudios Hispánicos en Córdoba (PRESHCO) y la Delegación de Cultura del Ayuntamiento de Córdoba.

Se impartieron las siguientes conferencias:

- "Mirada crítica sobre el estado de la cuestión en las bibliografías literarias (2000-2005)", por la Dra. Da. María del Carmen Simón Palmer, Profesora de Investigación del C.S.I.C. (día 23).
- "La intriga como clave de la construcción en la narrativa actual: La sombra del viento, de Carlos Ruiz Zafón", por la Ilma. Sra. Dra. Da. Ana Ma. Padilla Mangas, de la Universidad de Córdoba y Académica Numeraria (día 23).
- "La imagen literaria del Partido Comunista Español en la narrativa inicial del siglo XXI", por la Dra. Da. María del Carmen Servén Díez, de la Universidad Autónoma de Madrid (día 23).
- "Rememorando el pasado en la narrativa policíaca del siglo XXI", por el Dr. D.
  Shelley Godsland, de la Manchester Metropolitan University (dia 23).
- "La metarración al servicio de la construcción textual. Ideas y teorías literarias en la narrativa de Isabel Allende", por el Dr. D. Blas Sánchez Dueñas, de la Universidad de Córdoba (día 24).
- "Diamela Eltit y su uso de vídeo-arte, tecnología y perfomance como bases retóricas de su novela vanguardista *Lumperica*", por el Dr. D. Francisco Fernández de Alba, de la University of Wheaton, EE.UU. (día 24).
  - "Literatura transatlántica e identidades transnacionales a través de los textos", por

la Dra. Da. Concepción Bados Ciria, de la Universidad de Alcalá de Henares (día 24).

- "Darwinismo y género en la narrativa española de finales del siglo XIX y principios del XX a la luz del siglo XXI", por la Dra. Da. Consuelo Triviño Anzola, del Instituto Cervantes (día 24).
- "De la misoginia al feminismo irónico: Estrategias retóricas", por la Ilma. Sra. Da. María José Porro Herrera, de la Universidad de Córdoba y Secretaria de esta Real Academia (día 24).
- "Amor y poder en *Encarnación Ezcurra*. *La mujer que inventó a Rosas*, de la autora Vera Pichel", por la Dra. Da. Ana Toscano, de la Universidad de Fernando Pessoa, de Oporto (Portugal) (día 25).

Además se leyeron varias comunicaciones, los creadores Alicia Giménez Barlett y Jacobo Sefamí expusieron su propia obra, se desarrolló un panel de escritoras y críticas (Da. Kay García, Da. Marjorie Agosin y Da. Cheryl Strand) y se giró una visita guiada a Medina Azahara.

Fue Directora académica y Coordinadora la Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. María José Porro Herrera. Los asistentes a la V Reunión Científica recibieron un certificado de la Universidad de Córdoba por un total de treinta horas y a los estudiantes les fueron reconocidos 2 créditos de libre configuración. La Consejería de Educación de la Junta de Andalucía homologó la actividad para los profesores en activo.

## B) ACTIVIDADES FUERA DE CÓRDOBA

## I JORNADAS DE LA REAL ACADEMIA EN VILLANUEVA DE CÓRDOBA.

Celebradas el 20 de noviembre (sábado). Actuó de Director académico el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia) y de Coordinadores D<sup>a</sup>. Concepción Picón Zambrana (Concejala de Cultura del Ayuntamiento de Villanueva de Córdoba) y D. Manuel García Hurtado (Académico Correspondiente y Vicedepositario de la Real Academia).

Se presentaron las siguientes comunicaciones:

- "La Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes: ayer, hoy y mañana", por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Académico Numerario y Director de la Academia.
- "Contribución al estudio geológico-minero en la comarca de Los Pedroches: La minería en el entorno de Villanueva de Córdoba", por el Ilmo. Sr. Dr. D. Rafael Hernando Luna, Académico Numerario.
- "El poblamiento de la zona de Villanueva de Córdoba en la España musulmana: Callena, un topónimo de origen tardo-romano en la zona que hoy ocupa Villanueva de Córdoba según un itinerario de al-Rasis (siglo X)", por el Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio Arjona Castro, Académico Numerario.
- "La estela musulmana de Villanueva de Córdoba", por D. Rafael Frochoso Sánchez, Académico Correspondiente.
- "Villanueva de Córdoba en sus orígenes", por el Dr. D. Juan Gregorio Nevado Calero, Académico Correspondiente.
- "El escudo de Villanueva de Córdoba. Su composición", por el Excmo. Sr. D. Joaquín Moreno Manzano, Académico Numerario y Depositario de la Real Academia.
- "Amillaramiento de la riqueza pública de Villanueva de Córdoba para el año económico de 1863 a 1864", por D. Manuel García Hurtado, Académico Correspondiente y Vicedepositario de la Real Academia.

 "Abasto de vino de Montilla a Villanueva de Córdoba a finales del siglo XIX", por D. Enrique Garramiola Prieto, Académico Correspondiente.

- "El topónimo Villanueva en el Nomenclátor de los pueblos de España", por el

Ilmo. Sr. Dr. D. José Peña González, Académico Numerario.

- "La prensa en Villanueva de Córdoba. Acerca de los siete periódicos de la historia jarota", por D. Diego Higuera Gómez, Académico Correspondiente.

- "Bartolomé Vargas Escobar, Abogado, maestro de Abogados", por el Ilmo. Sr. D.

Rafael Mir Jordano, Académico Numerario y Censor de la Real Academia.

- "Don Juan Ocaña Torrejón, estudioso de Los Pedroches", por el Excmo. Sr. Dr. D. Antonio Rodríguez Adrados, Académico Correspondiente de la de Córdoba, Académico Numerario de la Real de Jurisprudencia y Legislación (Madrid) y Notario.
- "Villanueva de Córdoba. Arquitectura popular y paisaje urbano", por el Dr. D. Bartolomé Valle Buenestado, Catedrático de Análisis geográfico regional y Secretario del Consejo Social de la Universidad de Córdoba.
- "Don Diego Higuera Gómez, en la cultura de Villanueva de Córdoba", por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Académico Numerario y Director de la Real Academia.
- "Aproximación a la narrativa de Antonio García Copado", por D. Juan León Márquez, Académico Correspondiente.
- "La tierra natal en la poesía de Juana Castro", por el Dr. D. Antonio Cruz Casado,
  Académico Correspondiente.
- "La poesía que crece, de Juana Castro", por D. Francisco Carrasco Heredia, Académico Correspondiente.
- "Juana Castro: El legado de la tierra", por el Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado, Académico Numerario.
- "Mítica y paisaje literarios en Los Pedroches", por Da. Juana Castro Muñoz, Académica Correspondiente.
- "La devoción mariana en Los Pedroches", por el Ilmo. Sr. Dr. D. Ángel Fernández Dueñas, Académico Numerario.

A los actos, que resultaron brillantísimos, asistieron unas doscientas cincuenta personas.

Las Jornadas, convocadas y organizadas por la Real Academia y el Ayuntamiento de Villanueva de Córdoba, contaron con la colaboración de la Dirección General de Administración Local (Consejería de Gobernación de la Junta de Andalucía), CajaSur, Fundación PRASA, Banesto, Cooperativa de la Construcción de Villanueva de Córdoba, S.C.A., la Eléctrica de Villanueva de Córdoba, Cooperativa Nuestra Señora de Luna, IBESA, Parroquia de San Miguel, los medios de comunicación locales y comarcales y otras empresas e instituciones.

#### ANEXO IV

## VISITAS INSTITUCIONALES:

- Jueves 14 de abril: Visita a la Exposición "En torno al Barroco. Fondos del Museo de Bellas Artes de Córdoba", abierta en la Sala VIMCORSA, guiada por el Correspondiente y Facultativo de dicho Museo D. José Mª. Palencia Cerezo. Asistieron unas veinte personas.
- Jueves 7 de mayo: Visita institucional a Zuheros, coordinada por el Numerario Ilmo. Sr. D. Antonio Arjona Castro, con el siguiente programa: 9 horas: Salida de un

autocar hacia Zuheros.- 10'30 horas: Desayuno en Zuheros.- 11'30 horas: Conferencia del Ilmo. Sr. D. Antonio Arjona Castro sobre "Zuheros: Historia, Arqueología y Turismo".- 12'30 horas: Visita al castillo y su entorno, con explicaciones del Sr. Arjona Castro.- 13'30 horas: Visita al Museo de Costumbres y Artes Populares "Juan Fernández Cruz", con explicaciones del Ilmo. Sr. D. Juan Fernández Cruz, Numerario.-15 horas: Almuerzo en el restaurante "Los Palancos", con platos típicos de la localidad.- 17'30 horas: Visita a la Cueva de los Murciélagos y su entorno, con explicaciones del Numerario Ilmo. Sr. D. Antonio López Ontiveros: "Panorámica desde el Cerro de la Cueva de los Murciélagos de Zuheros".- 19'30 horas: Regreso del autocar a Córdoba.- Asistieron sesenta personas.

#### ANEXO V

## SUBVENCIONES:

- Consejería de Gobernación (Dirección General de Administración Local) de la Junta de Andalucía: 6.000 euros para el año 2004.
- Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa (Secretaría General de Universidades, Investigación y Tecnología) de la Junta de Andalucía: 9.800 euros para actividades científicas en el curso 2004-2005.
  - Excma. Diputación Provincial de Córdoba: 12.020 euros para el año 2004.
  - Fundación PRASA: 18.030 euros para el curso 2004-2005.
  - Excmo. Ayuntamiento de Córdoba: 9.000 euros para el año 2004.
- Instituto de España: 498'34 euros para el mantenimiento de los equipos informáticos en el año 2005.
- Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa (Dirección General de Universidades) de la Junta de Andalucía: 5.289 euros de subvención nominativa en el año 2005.
  - CAJASUR: 33.982'73 euros para el año 2005.

#### ANEXO VI

#### OTRAS ACTIVIDADES

# A) ENTREVISTAS DE INTERÉS

- Entrevista del Sr. Director (el 18 de noviembre) con el Sr. Presidente de la Excma. Diputación Provincial de Córdoba, en la que trataron asuntos relacionados con la Academia (18-11-2004).
- Entrevista del Sr. Director el 22 de diciembre con D. Luis Rodríguez García,
  Teniente de Alcalde del Área de Cultura del Ayuntamiento de Córdoba, para tratar asuntos de la Academia (13-01-2005).
- Entrevista radiofónica al Sr. Director el 23 de diciembre en Canal Sur, sobre temas culturales (13-01-2005).
- Entrevista del Comisario Municipal para la Lectura en el año 2005 con el Sr.
  Director de la Academia (13-01-2005).
- Entrevista periodística de D<sup>a</sup>. Rosa Luque (Diario Córdoba) al Sr. Director sobre Mujeres académicas (13-01-2005).
- Entrevista del Sr. Director, el 19 de enero, con la Excma. Sra. Ministra de Cultura, D<sup>a</sup>. Carmen Calvo Poyato (20-01-2005).

 Entrevista de la Sra. Porro Herrera (Secretaria) y el Sr. Criado Costa (Director) con los miembros de la directiva del Centro Zalima, en la que trataron asuntos de interés común (31-03-2005).

## OTRAS REUNIONES

## B) COMISIÓN DE OBRAS DE LA REAL ACADEMIA DE CÓRDOBA

- Reuniones varias de la Comisión de Obras de la Academia.
- Reunión del Sr. Criado Costa (Director) con los Sres. Lope y López de Rego (Arquitecto), Ramírez Laguna (Arquitecto) y Murillo Redondo (Arqueólogo), el 30 de junio, en la que se programó la excavación arqueológica previa a las obras que se realizarán en la sede de la Corporación.
  - Reunión de la Comisión de Obras el 7 de julio.

## C) CONTACTO CON LAS INSTITUCIONES

- Conversación del Sr. Director con un representante de la Casa Regional de Castilla-La Mancha sobre actividades acerca de *El Quijote* en el año 2005 (13-01-2005).
- Reunión de la Junta Directiva del Club UNESCO de Córdoba, el 22 de febrero, en la Delegación Provincial de Cultura (03-03-2005).
- Reuniones varias de la comisión organizadora del Congreso de Cultura del Olivo, integrada por representantes del Instituto de Estudios Giennenses, del Instituto de Estudios Manchegos y de esta Real Academia.
- Reunión de los Sres. Criado Costa y Mellado Rodríguez con el Sr. Alcalde de Nueva Carteya y otras autoridades, el 18 de marzo, para tratar sobre la publicación de las Actas de las Jornadas de la Real Academia en aquella localidad en el año 2003 (31-03-2005).
- Reunión de la Comisión de seguimiento del Convenio con la Diputación Provincial, el 29 de marzo. Asistieron por parte de la Academia los Sres. Criado Costa (Director), Moreno Manzano (Depositario) y García Hurtado (Vicedepositario) (31-03-2005).

## D) FIRMAS DE CONVENIOS

- -Firma de Convenio entre la Real Academia y la Diputación Provincial de Córdoba para la realización conjunta de actividades en el año 2004 (11-11-2004).
- Convenio con la Universidad de Córdoba para acoger alumnos en prácticas dentro del "Programa de Inserción Laboral de Alumnos Universitarios en Empresas e Instituciones de Andalucía (PRAEM 2004-2005)" (02-12-2004).
- Convenio con la Fundación Universitaria para el Desarrollo de la provincia de Córdoba para la colaboración en el "Programa de prácticas de inserción profesional en la empresa" (02-12-2004).

#### ANEXO VII

## ACTOS EN LOS QUE LA ACADEMIA ESTUVO REPRESENTADA:

Reunión en Sevilla de la Comisión para la distribución de las ayudas para actividades científicas de las Academias andaluzas. Asistió el Sr. Criado Costa, el 1 de octu-

bre. (28-10-2004).

- Acto de inauguración de la IX Edición de la Fundación "Homenaje a Ibn Zaydun" (Fundación del Premio Abdul Aziz Saúd al-Babtain de la Creación Poética), en Córdoba el 4 de octubre, presidido por S.A.R. la Infanta Da. Elena de Borbón y Grecia. Asistió el Sr. Criado Costa (28-10-2004).
- III Congreso de las Reales Academias de Bellas Artes de España, celebrado en Barcelona del 7 al 11 de octubre. Asistieron los Sres. Criado Costa y Aroca Lara. (28-10-2004).
- Actos de la Comandancia de Guardia Civil en honor de su patrona la Virgen del Pilar. Asistió el Sr. Arjona Castro (28-10-2004).
- Apertura del curso 2004-2005 de la Cátedra PRASA de Empresa Familiar, el 18 de octubre. Asistieron varios Académicos (28-10-2004).
- Inauguración del Congreso de Médicos Escritores y Artistas, el 4 de noviembre en la sede de CAJASUR, en Córdoba. Asistió el Sr. Criado Costa (04-11-2004).
- Acto de inauguración de la IX Muestra Estatal de Agrupaciones Musicales ONCE, el 8 de noviembre en el Palacio de Congresos y Exposiciones. Asistió el Sr. Criado Costa (11-11-2004).
- Acto de apertura del curso 2004-2005 en el Instituto de Estudios Giennenses, de Jaén, el 9 de noviembre. Asistieron el Sr. Criado Costa y otros Académicos (11-11-2004).
- Acto de apertura del curso 2004-2005 en el Instituto de Academias de Andalucía,
  en Huelva el 13 de noviembre. Asistió el Sr. Criado Costa (11 y 18-11-2004).
- Reunión de los Jurados de los Premios Andalucía de Investigación, en Sevilla el 22 de noviembre, con el Ilmo. Sr. Secretario General de Universidades, Investigación y Tecnología, de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa. Asistió el Sr. Criado Costa (25-11-2004).
- Reunión en Sevilla, el 22 de noviembre, del Jurado del XI Premio Andalucía de Investigación sobre temas andaluces "Plácido Fernández Viagas", del que el Sr. Criado Costa formó parte (25-11-2004).
- Acto de entrega de la Medalla de Oro de la Universidad de Córdoba a la Universidad de Sevilla en el quinto centenario de ésta, celebrado el 22 de noviembre en el Alcázar de los Reyes Cristianos, de Córdoba. Asistieron el Sr. Criado Costa y otros Académicos (25-11-2004).
- Homenaje del Club UNESCO de Córdoba a D. Antonio Povedano Bermúdez, Correspondiente, el 24 de noviembre. Representó a la Academia el Sr. Mir Jordano, Censor (25-11-2004).
- Recepción del Excmo. Sr. D. José Manuel Mollá Ayuso, General Jefe de la Brigada de Infantería Mecanizada "Guzmán el Bueno" X de la Base de Cerro Muriano, el 30 de noviembre, en la Comandancia Militar de Córdoba. Asistió el Sr. Criado Costa (02-12-2004).
- Presentación de la edición popular del libro *Don Quijote de la Mancha*, con motivo del cuarto centenario de la obra, el 1 de diciembre, en la Real Academia Española, en Madrid. Asistió el Sr. Criado Costa (02-12-2004).
- Actos con motivo de la festividad de Santa Bárbara, su Patrona, en la Escuela Universitaria Politécnica de Belmez (Córdoba), el 2 de diciembre. Representó a la Academia el Sr. Hernando Luna (02-12-2004).
- Acto institucional conmemorativo del XXVI aniversario de la Constitución Española de 1978, el 3 de diciembre en la Subdelegación del Gobierno en Córdoba. Asistió el Sr. Criado Costa (16-12-2004).

- Actos celebrados en la Base de Cerro Muriano, el 8 de diciembre, en honor de la Inmaculada Concepción, Patrona de la Infantería. Asistió el Sr. Aguilar Gavilán (16-12-2004).
- Presentación del libro *Reloj de sol*, de Joaquín Pérez Azaústre, el 10 de diciembre, en la Diputación Provincial. Asistió el Sr. Criado Costa (16-12-2004).
- Cena y acto social de apertura del restaurante-cafetería "El pepito", en Córdoba,
  el 10 de diciembre. Asistió el Sr. Criado Costa (16-12-2004).
- Fiesta final del Curso de Otoño de los alumnos del Programa de Estudios Hispánicos (PRESHCO) en Córdoba, el 13 de diciembre, en el Círculo de la Amistad. Asistió el Sr. Criado Costa (16-12-2004).
- Sesión académica en honor del Excmo. Sr. Dr. D. Francisco J. Castejón Calderón, Numerario de ésta, organizada por la Real Academia Sevillana de Medicina y Cirugía, el 16 de diciembre. Asistió el Sr. Arjona Castro (16-12-2004).
- Junta Anual de Patronos de la Fundación del Ilustre Colegio de Médicos de Córdoba, el 16 de diciembre en el Palacio de Viana, y acto de entrega del II Premio Nacional de Investigación de dicha Fundación y de Barclays Bank. Asistió el Sr. Mir Jordano (16-12-2004).
- Gala Flamenca de Navidad en el Gran Teatro, el 21 de diciembre, organizada por la Cátedra de Flamencología de la Universidad de Córdoba. Asistieron el Sr. Criado Costa y otros Académicos (16-12-2004 y 13-01-2005).
- Acto de toma de posesión de cargos académicos, profesorado y PAS de la Universidad de Córdoba, el 22 de diciembre en el Rectorado, y copa de vino en el Círculo de la Amistad. Asistió el Sr. Criado Costa (16-12-2004 y 13-01-2005).
- Cena del Sr. Criado Costa y de la Sra. Porro Herrera el 17 de diciembre con el Sr. Rector de la Universidad de Córdoba, con parte del equipo rectoral y con directivos americanos del Programa de Estudios Hispánicos en Córdoba (PRESHCO) (13-01-2005).
- Recepción en el Hotel Hesperia, el 29 de diciembre, con motivo de la conmemoración del 50 aniversario de la fundación de Tipografía Católica y presentación del libro conmemorativo. Asistió el Sr. Criado Costa (13-01-2005).
- Reunión del Comité Ejecutivo del Club UNESCO de Córdoba, el 10 de enero en el Rectorado de la Universidad. Asistió el Sr. Criado Costa (13-01-2005).
- Acto de toma de posesión, el 13 de enero, del Excmo. Sr. D. Carlos Álvarez
  Abeilhé como General Jefe de la Brigada de Infantería Mecanizada "Guzmán el Bueno" X, en la Base de Cerro Muriano. Asistió el Sr. Criado Costa (13-01-2005).
- Acto de entrega de la VI Edición de los "Premios El Público" de Canal Sur Radio,
  el 19 de enero en el Gran Teatro. Asistió el Sr. Criado Costa (20-01-2005).
- Almuerzo en el campo, el 22 de enero, organizado por la Fundación del Ilustre Colegio de Médicos de Córdoba y CAJASUR. Asistió el Sr. Criado Costa (03-02-2005).
- Actos de la Universidad de Córdoba, el 27 de enero, con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino. Asistieron los Sres. Criado Costa, Mellado Rodríguez, Arjona Castro, Cosano Moyano y otros (03-02-2005).
- Conferencia del Ilmo. Sr. D. José Peña González sobre las relaciones de España-Europa y el Tratado para la Constitución Europea, en el Ayuntamiento de Lucena el 4 de febrero, organizada por el Ilustre Colegio de Abogados de Lucena, así como a la cena posterior. Asistieron los Sres. Criado Costa, García García (J.) y Aranda Doncel (10-02-2005).
- Plataforma en defensa del Tratado para la Constitución Europea, constituida el 7 de febrero en el Rectorado de la Universidad de Córdoba. Asistió el Sr. Criado Costa

(10-02-2005).

- Apertura de los actos organizados por la Casa regional de Castilla-La Mancha con motivo del cuarto centenario del *Quijote*, el 15 de febrero en el Alcázar de los Reyes Cristianos. Asistió el Sr. Criado Costa (03-03-2005).
- Acto de presentación del Proyecto "Tu salud. Tu barrio", de la Fundación del Ilustre Colegio de Médicos de Córdoba, la Fundación PRASA y el Ayuntamiento de Córdoba, el 16 de febrero en el Alcázar de los Reyes Cristianos. Asistió e intervino el Sr. Criado Costa (03-03-2005).
- Acto de homenaje al Profesorado y al Personal de Administración y Servicios jubilados de la Delegación Provincial de Educación, el 21 de febrero. Asistió el Sr. Criado Costa (03-03-2005).
- Presentación pública, en el Rectorado de la Universidad de Córdoba el 22 de febrero, de los actos conmemorativos del cuarto centenario del *Quijote* organizados por la Universidad, la Real Academia, la Fundación PRASA y la Diputación Provincial. Asistieron el Sr. Criado Costa y otros Académicos e intervino el primero de ellos (03-03-2005).
- Acto de inauguración de la V Reunión Científica Internacional "En el umbral del siglo XXI: Un lustro de Literatura Hispánica (2000-2005)", en la que colabora la Real Academia, el 23 de febrero en la Facultad de Filosofía y Letras. Asistieron el Sr. Criado Costa y otros Académicos e intervino el primero de ellos (03-03-2005).
- Acto de apertura de las Jornadas "El Quijote (1605-2005)", el 2 de marzo en la Facultad de Filosofía y Letras. Asistieron el Sr. Criado Costa y otros Académicos e intervino el primero de ellos (03-03-2005).
- Actos conmemorativos del 5º aniversario del diario ABC Córdoba, el 2 de marzo.
  Asistieron el Sr. Criado Costa y otros Académicos (03-03-2005).
- Acto de inauguración del XIV Baratillo de ADEVIDA (Centro de Acogida a la Vida), el 3 de marzo en la Plaza de Toros. Asistieron los Sres. Criado Costa (Director) y Castillejo Gorraiz (Numerario) (10-03-2005).
- Presentación del libro *Atardecer*, de Manuel Torronteras Lora, el 4 de marzo en el Círculo de la Amistad. Asistieron el Sr. Criado Costa y otros Académicos (10-03-2005).
- Homenaje a la saeta, a cargo del Ilmo. Sr. D. Manuel Gahete Jurado (Académico Numerario), organizado por la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Córdoba y la Hermandad del Rocío, el 5 de marzo en la iglesia de San Pedro de Alcántara. Asistieron el Sr. Criado Costa y otros Académicos (10-03-2005).
- Acto de presentación del Anuario 2004 y de la Agenda de la Comunicación 2005 de la Asociación de la Prensa de Córdoba, el 10 de marzo en el hotel "Las Adelfas".
   Asistió el Sr. Mir Jordano (10-03-2005).
- Desfiles procesionales de Semana Santa, contemplados desde el palco de autoridades instalado en la plaza de Las Tendillas. Asistió el Sr. Criado Costa (31-03-2005).
- Desayuno de trabajo en la Comandancia de la Guardia Civil de Córdoba, el 30 de marzo, con motivo de la presentación de los miembros de la Oficina Periférica de Comunicación (O.P.C.) de la Comandancia. Asistió el Sr. Criado Costa (31-03-2005).
- Pregón de la romería de Santo Domingo, por D. Manuel Jurado Quiralte, el 8 de abril en el Círculo de la Amistad. Asistió el Sr. Criado Costa (14-04-2005).
- Prerromería de Santo Domingo, el 9 de abril en el santuario. Asistieron los Sres. Criado Costa y Salcedo Hierro (14-04-2005).
- Misa por el alma de S.S. el Papa Juan Pablo II y posterior concierto musical, el 10 de abril, organizados por la Parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos (Compañía), a la que pertenece la Real Academia. Asistió el Sr. Criado Costa (14-04-2005).

- Lectura continuada del *Quijote*, en la III Maratón del mismo, el 22 de abril en el I.E.S. "Luis de Góngora". Intervino el Sr. Criado Costa (28-04-2005).
- Conferencia de D. Manuel C. Díaz y Díaz el 26 de abril en la Facultad de Filosofía y Letras, dentro de los actos conmemorativos de la festividad de San Isidoro. Asistió la Sra. Porro Herrera (28-04-2005).
- Actos de inauguración, en Cabra el 27 de abril, del II Congreso Internacional sobre Don Juan Valera. Asistió, ocupó un puesto en la presidencia e intervino el Sr. Criado Costa (28-04-2005).
- -Conferencia-coloquio y cena con la Excma. Sra. D<sup>a</sup>. Carmen Calvo Poyato, Ministra de Cultura, el 29 de abril en el Parador de la Arruzafa, organizados por el Grupo Joly y el diario *El Día de Córdoba*. Asistió la Sra. Valverde Candil (05-05-2005).
- Presentación de los Cursos de Verano "Corduba 2005" de la Universidad de Córdoba, el 13 de mayo en el Rectorado. Asistieron los Sres. Criado Costa y Arjona Castro. Se presentó el Curso "Cultura de Al-Andalus", organizado por la Academia (19-05-2005).
- Presentación del libro Mujeres cordobesas. Su contribución al Patrimonio, el 16 de mayo en la Diputación Provincial. Asistieron el Sr. Criado Costa y otros Académicos (19-05-2005).
- Pregón del Corpus Christi, por el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Antonio Montero Moreno, Arzobispo Emérito de Mérida-Badajoz, el 17 de mayo en la parroquia de San Nicolás de la Villa. Asistieron el Sr. Criado Costa y otros Académicos (19-05-2005).
- Reunión del Jurado del XX Premio Periodístico "Ciudad de Córdoba", el 17 de mayo (19-05-2005).
- Recepciones de feria del Ayuntamiento, Diputación Provincial, Universidad de Córdoba, Programa de Estudios Hispánicos en Córdoba (PRESHCO), Federación de Peñas Cordobesas, Agrupación de la Prensa de Córdoba, etc (16-06-2005).
- Misa y procesión del Corpus Christi, el 29 de mayo. Asistieron los Sres. Criado Costa y Moreno Manzano (16-06-2005).
- II Concurso de Pintura, Escultura y Artes Aplicadas, organizado por el Hospital Universitario Materno-Infantil "Reina Sofía" y la Escuela de Arte "Dionisio Ortiz", formando el Sr. Criado Costa parte del jurado (16-06-2005).
- Cena-homenaje a los designados "Cordobeses del año" por la empresa del diario
  "Córdoba", el 16 de junio. Asistió el Sr. Mir Jordano.
- Acto de entrega de los premios "Ciudad de Córdoba", "Azahar" y "Alpechín", concedidos por la Asociación de la Prensa de Córdoba, el 23 de junio, en la llamada "Noche de los Periodistas". Asistió el Sr. Mir Jordano.
- Presentación de los actos del 75 aniversario de la independencia municipal de Cardeña (Córdoba), el 1 de julio en el Rectorado de la Universidad de Córdoba. Asistió el Sr. Criado Costa.
- Concierto de guitarra flamenca de "Paco Peña", el 1 de julio en la Mezquita-Catedral, "Requiem flamenco por la Tierra", con el que se inauguraba el XXV Festival Internacional de la Guitarra. Asistió la Sra. Porro Herrera.
- Festival flamenco nocturno en el Santuario de Ntra. Sra. de Linares, el 2 de junio.
  Asistió el Sr. Criado Costa.

#### ANEXO VIII

## CICLO "LOS MARTES POÉTICOS DE LA ACADEMIA":

Coordinado por el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, el Ilmo. Sr. D. Manuel Gahete Jurado y Da. Juana Castro Muñoz.

Martes 16 de noviembre: Recital poético de D<sup>a</sup>. Pureza Canelo Gutiérrez, presentada por el Numerario Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado.

*Martes 30 de noviembre*: Recital poético del Excmo. Sr. Dr. D. Jacobo Cortines Torres, Profesor de la Universidad de Sevilla y Secretario General de la Real Academia Sevillana de Buenas Letras, presentado por la Correspondiente D<sup>a</sup>. Juana Castro Muñoz.

Martes 14 de diciembre: Recital poético de D. Apuleyo Soto Pajares, presentado por el Numerario Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado.

Martes 25 de enero: Recital poético del Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio Garrido Moraga, Correspondiente de la Real Academia Española, Numerario de la Academia Norteamericana de la Lengua Española, Profesor de la Universidad de Málaga, ex-Director del Instituto Cervantes en Nueva York y Miembro del Parlamento de Andalucía. Presentado por el Numerario Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado.

Martes 22 de febrero: Recital poético de D<sup>a</sup>. Dionisia García Sánchez, presentada por la Correspondiente D<sup>a</sup>. Juana Castro Muñoz.

Martes 8 de marzo: Recital poético de D. Antonio Colinas, presentado por el Numerario Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado.

Martes 12 de abril: Recital poético de D<sup>a</sup>. Julia Uceda Valiente, Premio Nacional de Poesía (2003), presentada por la Correspondiente D<sup>a</sup>. Juana Castro Muñoz.

A todos les fue impuesta la insignia de oro con la firma de Luis de Góngora.

#### ANEXO IX

# CONFERENCIAS Y DISCURSOS EN SESIONES ACADÉMICAS ORDINARIAS:

- "La trayectoria narrativa de Campos Reina", por el Dr. D. Antonio Moreno Ayora, Correspondiente (28-10-2004).
- "Presión fiscal, deudas y ejecutores en la crisis del siglo XVII", por D. Bartolomé García Jiménez, Correspondiente (28-10-2004).
- "Bases neurohormonales del amor romántico y material", por el Ilmo. Sr. Dr. D.
  Pedro Montilla López, Correspondiente (11-11-20014).
- "Impacto social de la Microbiología médica", por el Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Casal Román, Correspondiente (11-11-2004).
- "La orquesta, eje vertebrador de la cultura musical europea", por el Ilmo. Sr. D. Juan Miguel Moreno Calderón, Correspondiente (18-11-2004).
- "La Bioética contemporánea, fruto tardío de la crisis de la Modernidad", por D.
  Mario Iceta Gavicagogeascoa, Correspondiente (25-11-2004).
- "La vida en los ojos (I)", por el Ilmo. Sr. Dr. D. Ángel Fernández Dueñas", Numerario (16-12-2004).
- "Mario López y su Bujalance natal poetizada", por D. Juan León Márquez, Correspondiente (13-01-2005).
- La fundación de la Capilla de Santa Escolástica, de Fernán-Núñez", por el Ilmo.
  Sr. Dr. D. José Cosano Moyano, Numerario (20-01-2005).

- "Los mecanismos de dispersión de los organismos vivos como una explicación a su actual distribución en nuestro planeta", por el Excmo. Sr. Dr. D. Eugenio Domínguez Vilches, Correspondiente, Rector Magnífico de la Universidad de Córdoba (03-02-2005).
- "Pedagogía homeopática", por D<sup>a</sup>. Isabel Agüera Espejo-Saavedra, Correspondiente (10-02-2005).
- "Aproximación a la figura de Gregorio Marañón", por D. Eladio García García, Correspondiente (10-02-2005).
- "La aportación gráfica de Juan Carandell y Pericay", por el Dr. D. José Naranjo Ramírez, Correspondiente (03-03-2005).
- "El misterio de la madera", por D. Segundo Gutiérrez Domínguez, C.M.F., Correspondiente (10-03-2005).
- "Literatura y sintaxis del placer", por D. Miguel Ángel Toledano Rodríguez, Correspondiente (10-03-2005).
- "La vida en los ojos (II). Los ojos en el lenguaje popular: dichos y refranes", por el Ilmo. Sr. Dr. D. Ángel Fernández Dueñas, Numerario (17-03-2005).
- "Carros de guerra", por el Excmo. Sr. D. Joaquín Moreno Manzano, Numerario (07-04-2005).
- "Participación y poder de la nobleza en el cabildo catedralicio cordobés (siglos XVII y XVIII)", por el Ilmo. Sr. Dr. D. Juan Rafael Vázquez Lesmes, Numerario (14-04-2005).
- "Biografía de Juan Carandell y Pericay", por el Ilmo. Sr. Dr. D. Julián García García, Numerario (21-04-2005).
- "Rasgos principales de la obra de Juan Carandell y Pericay", por el Ilmo. Sr. Dr.
  D. Antonio López Ontiveros, Numerario (28-04-2005).
- "D. Marcial López Criado, un cordobés en la silla episcopal gaditana (1918-1932)",
  por D. Miguel Ventura Gracia, Correspondiente. Trabajo de presentación (12-05-2005).
- "La sociedad cordobesa en los Sínodos Diocesanos del siglo XVII", por D. Pedro Pablo Herrera Mesa, Correspondiente (12-05-2005).
- "El testamento de Don Alonso Quijano, el Bueno", por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Manuel González Porras, Correspondiente. Trabajo de presentación (19-05-2005).
- "La vida en los ojos (III): Los ojos en la Medicina", por el Ilmo. Sr. Dr. D. Ángel Fernández Dueñas, Numerario (16-06-2005).
- "El protagonismo de la mujer en mi narrativa", por D. Manuel García Hurtado,
  Correspondiente. Trabajo de presentación (16-06-2005).

#### ANEXO X

#### **ACTIVIDADES MUSICALES:**

- Recital de canto y piano de Ángel Jiménez Iglesias (barítono) y Ángel Andrés Muñoz (pianista), el 21 de octubre. Interpretaron piezas musicales de Federico Mompou, Eduardo Toldrá, Ramón Medina, Carlos Guastavino y Ariel Ramírez y letras de J.R. Jiménez, Quevedo, Lope de Vega, Mario López, Pablo García Baena y Félix Luna (21-10-2004).
- Intervención de la Coral de la Cátedra Ramón Medina del Liceo Artístico y Literario, dirigida por el Numerario Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas, el 9 de diciembre, con ocasión del sesquicentenario de la Declaración del Dogma de la Inmaculada Concepción. Interpretaron "Ave María" (J. Arcadelt), "Virgen bendita sin par" (Pedro de Escobar), "Dios te salve, Virgen Pura" (Luis Bedmar) y "Bendita sea tu pureza" (Luis Bedmar).

- Concierto de Navidad por la Coral de la Cátedra Ramón Medina del Liceo Artístico y Literario, dirigida por el Numerario Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas, el 16 de diciembre. Interpretaron "Verbum caro" (Cancionero de Upsala), "La primera buena nueva" (popular inglés), "En medio del silencio" (M. Praetorius), "Gloria" (popular francés), "Navidades blancas" (Irving Berlín), "Villancico del canasto" (Jesús Cabrera y José Enrique Bedmar), "Nana al Niño de Belén" (Manuel Torronteras y Luis Bedmar), "Pues andáis en las palmas" (Lope de Vega y Luis Bedmar), "Caído se le ha un clavel" (Luis de Góngora y Luis Bedmar) y "Noche de paz" (popular alemán).
- Concierto de música de cámara por el Quinteto Clásico de Córdoba, el 7 de abril, con el siguiente programa: "Suite en sol mayor *Don Quijote*" (Obertura: Maestoso-Allegro-Maestoso. El despertar de Don Quijote. El ataque a los molinos de viento. Suspiros de amor por la princesa Dulcinea del Toboso. El manteo de Sancho Panza. El galope de Rocinante, el caballo de Don Quijote. El galope de Rucio, el asno de Sancho Panza. El reposo de Don Quijote), de G. Ph. Telemann. "Concierto para piano nº 12 en la mayor KV. 414..." (Allegro. Andante. Rondó: Allegretto), de W. A. Mozart. Componentes del Quinteto: José García Moreno (Piano), Esperanza Mª. Ortiz Conde (Violín), Manuel Francisco Márquez Sánchez (Violín), Modesto Jesús Berná Guisado (Viola) y Lorenzo Francisco Cruces González (Violonchelo).
- Concierto de guitarra flamenca, el 4 de mayo, por el Correspondiente D. Francisco Peña Pérez ("Paco Peña"), Catedrático del Conservatorio de Música de Rotterdam (Holanda), acompañado por los jóvenes artistas Juanfra (percusionista) y Rafael Montilla (guitarrista). Interpretó fandangos, guajiras y peteneras. Fue presentado por el también Correspondiente D. Agustín Gómez Pérez, Director de la Cátedra de Flamencología de la Universidad de Córdoba. Fue una actividad con la colaboración de la Fundación PRASA, la cual ofreció una copa de vino al finalizar el concierto
- Concierto de música de cámara por profesores del Conservatorio de Música de Lucena, el 19 de mayo, con el siguiente programa: "Quinteto de viento con piano KV 452..." (Allegro. Larghetto. Rondó), de W. A. Mozart. Fagot: Bartolomé Mayor Catalá. Oboe: María Fernández Bueno. Clarinete: José Pablo Carvajal Rodríguez. Trompa: Gabriel Córdoba Luque. Piano: Fernando Chicano Pérez. "Trío (Presto. Andante. Rondó)", de F. Poulenc. Fagot: Bartolomé Mayor Catalá. Oboe: María Fernández Bueno. Piano: Julián García Moreno.
- Actuación de la Coral de la Cátedra Ramón Medina del Liceo Artístico y Literario, dirigida por el Numerario Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas, el domingo 22 de mayo, en la Misa del "Día de Góngora" en la Mezquita-Catedral.

#### ANEXO XI

## PRESENTACIÓN DE LIBROS:

- Poemas a Gelina, de Alfonso Cabello Jiménez, por el Ilmo. Sr. D. Ángel Fernández Dueñas, Académico Numerario, el 10 de noviembre.
- Las partes en la Ley de Enjuiciamiento Civil 1/2000, de 7 de junio, de Juan García Castillo, por el Ilmo. Sr. D. José Mª. Magaña Calle, Magistrado de la Audiencia Provincial de Córdoba, el 11 de mayo.
- Enfermedad y envejecimiento en la creatividad de Goya: Enfoque neurobiológico, de Pedro Montilla López, por el Prof. Dr. D. Antonio Medina León, Catedrático de Psicología y Psiquiatría de la Universidad de Córdoba, el 18 de mayo.
  - La Educación Primaria en Córdoba y su provincia desde 1854 hasta 1868. (El

nacimiento de la escuela pública cordobesa), de Juan Díez García, por el Dr. D. Fernando López Mora, Profesor Titular de Historia Contemporánea y Académico Correspondiente, y el Ilmo. Sr. Dr. D. Juan Aranda Doncel, Catedrático de Geografía e Historia y Académico Numerario, el 8 de junio.

- Presentación del libro Don Miguel Ángel Orti Belmonte (1891-1973). Un cacerense venido de Córdoba, de Alonso J. Corrales Gaitán, por los Académicos Numerarios Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa e Ilmo. Sr. Dr. D. Joaquín Mellado Rodríguez, Director de la Academia y Decano de la Facultad de Filosofía y Letras respectivamente, el 17 de diciembre en el Centro Cultural CajaSur (16-12-2004).

#### ANEXO XII

## **ACUERDOS ADOPTADOS:**

- Aprobar la programación académica del curso 2004-2005 (28-10, 16-12-2004 y 10-03-2005).
- Organizar actos conmemorativos del V Centenario del fallecimiento de Isabel la Católica (28-10-2004).
- Organizar actos conmemorativos del I Centenario del fallecimiento de D. Juan Valera (28-10-2004).
- Aceptar la propuesta de que el Sr. Director forme parte del Comité de Honor para la conmemoración del primer centenario del fallecimiento de D. Juan Valera, en el año 2005, por invitación del Ayuntamiento de Cabra (28-10-2004).
- Organizar actos conmemorativos del IV Centenario de la publicación del *Quijote* y colaborar con el Departamento de Literatura de la Universidad de Córdoba en el mismo sentido (28-10-2004).
- Aprobar el texto del Convenio de Colaboración entre la Diputación Provincial de Córdoba y esta Real Academia para el desarrollo conjunto de actividades culturales durante el año 2004 (28-10-2004).
- Aprobar el texto del Convenio entre la Fundación PRASA y esta Real Academia para el curso 2004-2005 (28-10-2004).
- Aceptar la propuesta de convocar y desarrollar en Córdoba la Asamblea General de la C.E.C.E.L. del año 2006 (28-10-2004 y 10-03-2005).
- Donar libros del fondo editorial de la Academia a la biblioteca del Instituto de Enseñanza Secundaria "Fidiana", de Córdoba (28-10-2004).
- Colaborar en el XXXI Congreso Nacional de Cronistas Oficiales, que se celebrará en Córdoba en el año 2005 (28-10-2004).
- Lamentar el traslado a CAJASUR de D<sup>a</sup>. Adela Redondo Écija, que venía prestando servicios en la Biblioteca de la Academia, sin previa comunicación ni aviso al Sr. Director, máxime cuando es la segunda vez que así se procede (04-11-2004).
- Nombrar Director y Secretario del Instituto de Estudios Gongorinos de esta Real Academia al Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado y al Dr. D. Antonio Cruz Casado respectivamente (11-11-2004).
- Aceptar los acuerdos y las conclusiones adoptadas en el III Congreso de Reales Academias de Bellas Artes de España (18-11-2004).
- Gestionar y resolver la providencia de embargo de bienes por el pago del I.B.I. de Urbana, del Ayuntamiento de Córdoba (18-11-2004).
- Acceder al intercambio del Boletín de la Academia con la revista Silva. Estudios de Humanismo y Tradición Clásica, del Departamento de Estudios Clásicos de la Universidad de León (18-11-2004).

- Comisionar al Ilmo. Sr. D. Julián García García, Numerario, para que forme parte, en representación de la Academia, del Jurado del Premio Juan Valera 2004, convocado por el Ayuntamiento de Cabra (Córdoba).
- Apoyar el Proyecto del Museo de la Matanza en Alcaracejos (Córdoba) y su inscripción en el Registro Andaluz de Museos (25-11-2004).
- Intercambiar el Boletín de la Real Academia con Quaderns Revista de Traducció, de la Universidad Autónoma de Barcelona (25-11-2004).
- Editar o coeditar un libro sobre Isabel la Católica y su relación con Córdoba, coordinado por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Manuel Escobar Camacho, dentro de la Sección de Ciencias Históricas (25-11-2004).
- Convocar un curso sobre "Cultura andalusí" dentro de los Cursos de Verano de la Universidad de Córdoba "Corduba 2005", coordinado por el Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio Arjona Castro, Numerario, y por el Prof. Dr. D. Juan Pedro Monferrer, Profesor Titular de Filología árabe (02-12-2004).
- Delegar en el Ilmo. Sr. D. Ángel Fernández Dueñas lo concerniente a los Premios "Averroes de Oro Ciudad de Córdoba" convocados por la Asociación Cultural "Averroes" de Informadores Médicos (16-12-2004).
- Expresar la adhesión de la Academia a la solicitud de D. Pedro Laguna Fernández al Ayuntamiento de Fernán-Núñez (Córdoba) en el sentido de que rotule una calle de la villa con el nombre de D. Juan Ortega García, Director de la Banda de Música y de la Agrupación Coral Calíope (16-12-2004).
- Proceder al pago del Proyecto de Excavación Arqueológica en la sede de la Academia, que asciende a treinta y cinco mil doscientos cuarenta y ocho (35.248.-) euros, en caso de que no sea abonado por el Ayuntamiento de Córdoba (13-01-2005).
- Autorizar a la Gerencia de Urbanismo del Ayuntamiento de Córdoba para llevar a cabo el Proyecto de Excavación Arqueológica previo a las obras en la sede de la Academia (20-01-2005).
  - Apoyar el Tratado para la Constitución Europea (03-02-2005).
- Apoyar la inclusión del Museo Local de Historia de Villanueva de Córdoba en el Registro de Museos de Andalucía (10-02-2005).
- Solicitar de la Delegación Provincial de la Consejería de Cultura autorización para que el Sr. Arjona Castro pueda tener acceso a unos capiteles árabes aparecidos en el llamado Cortijo del Cura y conservados en el Museo Arqueológico Provincial (10-02-2005).
- Autorizar a la empresa PUNTOREKLAMO para firmar y fotografiar diversos aspectos de la Real Academia con vistas a un Portal Web y un CD-Rom multimedia para la Oficina de Proyectos Estratégicos de Córdoba, Capitalidad Cultural 2016 del Ayuntamiento de Córdoba (10-02-2005).
- Acceder al intercambio bibliográfico entre el *Boletín* de esta Academia y la revista *Romulo* que edita el Seminario de Arqueología de la Facultad de Humanidades de la Universidad sevillana Pablo de Olavide (03-03-2005).
  - Actualizar y perfeccionar la Página Web de la Academia (07 y 10-03-2005).
- Participar en la Feria del Libro de Córdoba, encargando la actividad a los Sres.
  Fernández Dueñas (Director de Publicaciones) y Cosano Moyano (Bibliotecario) (07 y 10-03-2005).
  - Aprobar las cuentas de ingresos y gastos del año 2004 (31-03-2005).
  - Aprobar el presupuesto de ingresos y gastos para el año 2005 (31-03-2005).
- Aceptar como azafatas en prácticas en la Academia a alumnas del Centro Zalima (31-03-2005).

- Proponer para el Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana a D<sup>a</sup>. Julia Uceda Valiente (31-03-2005).
- Suscribir un seguro de responsabilidad civil del edificio de la Academia (31-03-2005).
- Integrar al Académico Correspondiente y Arqueólogo D. Juan Francisco Murillo Redondo en la Comisión de Obras de la Academia (07-04-2005).
- Dejar constancia del profundo pesar de la Academia por el fallecimiento de S.S. el Papa Juan Pablo II (07-04-2005).
- Delegar la representación de la Academia en la LII Asamblea de la CECEL del CSIC (Alcalá de Henares, septiembre de 2005) en los Ilmos. Sres. D. Joaquín Criado Costa y D. Joaquín Mellado Rodríguez (07-04-2005).
- Prestar a la Delegación Provincial de la Consejería de Cultura el cuadro con el retrato de D. Luis de Góngora y Argote, para que sea expuesto el 19 de abril en el acto de entrega del Premio de las Letras Andaluzas "Luis de Góngora" (07-04-2005).
- Adherirse la Academia a la solicitud de la Medalla de Oro de la Ciudad de Córdoba para las Religiosas Concepcionistas (07-04-2005).
- Encargar al Ilmo. Sr. D. José Luis Lope López de Rego, Numerario, la confección de un expediente de solicitud de una subvención del Gobierno de España para la realización de las obras de la Academia con cargo al 1% Cultural (14-04-2005).
- Autorizar y dar poder suficiente al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Academia, de la manera más amplia admitida en Derecho, para que pueda actuar en relación con el testamento y la herencia de la Ilma. Sra. Da. María Teresa García Moreno, Académica Numeraria fallecida, hasta que los bienes que le correspondan a la Corporación queden escriturados y registrados a nombre de ésta (21-04-2005).
- Contratar servicios de seguridad privada para el acto del concierto de guitarra flamenca de "Paco Peña" el 4 de mayo (21-04-2005).
  - Comprar un sistema de pantallas electrónicas (28-04-2005).
- Adherirnos a la solicitud de la Institución de Estudios Complutenses, de Alcalá de Henares, de que la obra *El Quijote* sea declarada por la UNESCO Patrimonio Cultural de la Humanidad (12-05-2005).
- Solicitar del Ayuntamiento de Córdoba el nombramiento del insigne guitarrista D.
  Francisco Peña Pérez ("Paco Peña") de Hijo Predilecto de Córdoba, en consideración a sus grandes méritos artísticos en todo el mundo (19-05-2005).
- Expresar la adhesión de la Academia a la petición elevada a S.M. la Reina en el sentido de que no desaparezca la licenciatura en Historia del Arte (16-06-2005).
- Enviar al Ayuntamiento de Iznájar una muestra de las publicaciones de la Academia para su II Feria del Libro (16-06-2005).
  - Aprobar el logo de la Academia (16-06-2005).
- Convocar el Premio "José Manuel Camacho Padilla" en la modalidad de Arte (07-07-2005).
- Aprobar el texto del Convenio de Colaboración entre la Diputación Provincial de Córdoba y esta Real Academia para el desarrollo conjunto de actividades culturales durante el año 2005 (07-07-2005).
- Presentar una candidatura a los cargos vacantes en la Junta de Gobierno de la C.E.C.E.L. del C.S.I.C (07-07-2005).
  - Celebrar una sesión académica extraordinaria en Cabra (Córdoba) (07-07-2005).
- Solicitar de S.M. el Rey D. Juan Carlos I el título de Real para el Círculo de la Amistas de Córdoba (07-07-2005).
  - Apoyar moralmente la Reunión Anual del año 2007 en Toledo de la "Academia

Europaea" (07-07-2005).

- Prestar a la Fundación Carlos Amberes el cuadro "El arriate de las petunias", de Rafael Botí, propiedad de esta Academia, para una exposición en Madrid (07-07-2005).
- Ceder el salón de actos para celebrar algunas sesiones de trabajo del XXXI Congreso Nacional de Cronistas Oficiales (07-07-2005).
- Apoyar moralmente la realización del documento titulado "Ángel Vázquez, el último escritor maldito de España", por Arco Digital Comunicación (07-07-2005).
- Autorizar el comienzo de las catas y excavaciones arqueológicas en la sede de la Academia y adjudicar los trabajos a la empresa PAVINCOSA.

## ANEXO XIII

## DONACIONES A LA ACADEMIA:

- CAJASUR: Importantes lotes de libros de su fondo editorial (28-10-2004 y 13-01-2005).
- Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa: varios lotes de libros (28-10-2004, 11-11-2004, 07-04-2005, 21-04-2005).
- Departamento de Publicaciones del C.S.I.C.: nutridos lotes de libros (28-10, 11-11 y 02 y 16-12-2004 y 10-02-2005).
- Ilmo. Sr. D. Antonio Manzano Solano: un ejemplar del número 683 de la Revista Crítica de Derecho Inmobiliario, en el que se inserta un artículo del donante (04-11-2004).
- D. José Mª. Palencia Cerezo: un ejemplar del libro de su autoría La devoción popular a San Abundio en Hornachuelos (11-11-2004).
- D<sup>a</sup>. Pureza Canelo Gutiérrez: sendos ejemplares de los libros La estela de Góngora,
  de Gerardo Diego, y Antología poética en honor de Góngora recogida por Gerardo
  Diego (18-11-2004).
- D<sup>a</sup>. Rafaela Sánchez Cano: un ejemplar del libro *Memorias sin memoria*, del Colectivo Abierto de Poetas Cordobesas (18-11-2004).
  - D. José de Miguel: un ejemplar de su libro Ardiente solitud (18-11-2004).
  - Da. Juana Castro Muñoz: un ejemplar de su libro Arte de cetrería (18-11-2004).
- Ilmo. Sr. D. Juan Miguel Moreno Calderón: un ejemplar de cada uno de los libros de su autoría Desde mi atril. Notas musicales cordobesas y El patrimonio histórico-musical de Córdoba. Il Jornadas sobre Patrimonio (18-11-2004).
- Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. Mercedes Valverde Candil: un ejemplar de la revista *Casino de Madrid*, n<sup>o</sup> 35, en el que aparece un artículo de su autoría (25-11-2004).
- D. Mario Iceta Gavicagogeascoa: un ejemplar del libro de su autoría La moral cristiana habita en la Iglesia. Perspectiva eclesiológica de la moral en Santo Tomás de Aquino (25-11-2004).
- Ilmo. Sr. D. Francisco J. Castejón Calderón: dos libros de lengua árabe (25-11-2004).
- Excmo. Sr. Dr. D. Jacobo Cortines Torres: un ejemplar de su libro Consolaciones (02-12-2004).
  - Dr. D. Fernando Wulff Alonso: lote de libros de su autoría (02-12-2004).
- -D<sup>a</sup>. Concepción Orti: un ejemplar del libro *Don Miguel Ángel Orti Belmonte* (1891-1973). Un cacerense venido de Córdoba, de Alonso J. Corrales Gaitán (16-12-2004).
- D. Alfonso Porras de la Puente: un ejemplar del libro Glosas a la Casa de Córdova o correcciones y adiciones... (Sevilla, 2004), de Vicente Porras Benito y Alfonso Porras

de la Puente (13-01-2005).

- Ilma. Sra. Dra. D<sup>a</sup>. María José Porro Herrera: dos ejemplares del libro El siglo XIX literario en las prensas de Córdoba, Jaén y Málaga. Estudio y aproximación bibliográfica, un ejemplar del libro Actas del Seminario "Vivir la Historia... Contar la vida" y otro de Congreso Internacional "Violencia y género", de los que es autora y coautora (20-01-05).
- Grupo PRASA, de Córdoba: un ejemplar de la Memoria 2003 del Grupo PRASA (20-01-2005).
- Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado: un ejemplar de su libro El legado de arcilla (03-02-2005).
- D. José Luis Marco Marigil, de Guadalajara: un facsímil del discurso de ingreso del Numerario fallecido D. Juan Tejón y Marín (03-02-2005).
- Ilmo. Sr. D. Rafael Mir Jordano: colección jurídica Aranzadi (158 volúmenes) (03-02-2005).
- Club UNESCO de Córdoba: varios ejemplares del libro Antonio Povedano, editado por el Club (03-02-2005).
  - Universidad de Córdoba: varios ejemplares del Anuario 2003-2004 (10-02-2005).
- D. Mariano Aguayo Álvarez: un ejemplar de su libro La caza en el cante (03-03-2005).
- D<sup>a</sup>. Juana Castro Muñoz: un ejemplar de su libro La jaula de los mil pájaros (03-03-2005).
- D. Alfonso Porras de la Puente: un ejemplar del libro *Bocetos genealógicos cordobeses*, tomo I, de Vicente Porras Benito y el propio autor (03-03-2005).
  - D. José M<sup>a</sup>. Caridad y Ocerin: un ejemplar de su libro Demetra (03-03-2005).
- Fundación Antonio Gala: un nutrido lote de libros publicados por D. Antonio Gala Velasco y D<sup>a</sup>. Elsa López Rodríguez y otros editados por la Fundación (10-03-2005).
  - D. Antonio Moreno Hurtado: tres libros de su autoría (10-03-2005).
- Dª. Ana Sánchez de Miguel: un ejemplar de la libreta Córdoba. Guía de campo (10-03-2005).
- Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa: un DVD sobre Guadalajara y su comarca (10-03-2005).
- Ilmo. Sr. D. José Cosano Moyano: un ejemplar del libro *Tarta noruega*, de Alberto Castellón Serrano (17-03-2005).
- D. Julián Hurtado de Molina Delgado: varios ejemplares del nº 1 del Boletín
  Codex de la Sociedad Andaluza de Estudios Histórico-Jurídicos (17-03-2005).
- Asociación Provincial Cordobesa de Cronistas Oficiales: cincuenta ejemplares del volumen X de la serie Crónica de Córdoba y sus pueblos (31-03-2005).
- Ilmo. Sr. D. Ángel Fernández Dueñas: un ejemplar de su libro Sonetos del rosario (31-03-2005).
- D. Martín-Armando Díez Urueña: un ejemplar de su libro Cartas al Director.
  Cartas a Carol (31-03-2005).
- Ilmo. Sr. D. José Manuel Cuenca Toribio: una separata con su trabajo "Vestigios de la Inquisición: Tolerancia e intolerancia en las Constituyentes de 1855" (31-03-2005).
- D<sup>a</sup>. Julia Hidalgo Quejo: un ejemplar del libro Julia Hidalgo. Pintura y collages (14-04-2005).
- D. Vidal González Sánchez: un ejemplar de su libro Isabel I de Castilla: La estela de una reina con presencia universal (21-04-2005).

- D. Pedro Montilla López: tres ejemplares de su libro *Enfermedad y envejecimiento en la creatividad de Goya. Enfoque neurobiológico* (21-04 y 19-05-2005).
- D. Juan José Primo Jurado: un ejemplar de su libro Paseando por Córdoba. Paisajes y personajes (21-04-2005).
- D. José Manuel González Porras: un ejemplar del libro La tutela de los derechos del menor y otro ejemplar del libro Problemas legales sobre tutela, asistencia y protección a las personas mayores (21-04-2005).
- Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. Mercedes Valverde Candil: un ejemplar del libro 50 andaluzas, de Charo Fernández Cotta (21-04-2005).
- Ilmo. Sr. D. Antonio Arjona Castro: un lote de cuatro libros de su autoría (28-04-2005).
- Delegación en Córdoba del Colegio Oficial de Ingenieros Agrónomos de Andalucía: dos libros (28-04-2005).
- Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. María José Porro Herrera: un ejemplar del libro Lourdes y el aduanero, de Antonio Porras (28-04-2005).
- Ilmo. Sr. D. José Peña González: un ejemplar del libro Iglesia, Estado y Sociedad Internacional. Libro Homenaje a D. José Giménez y Martínez de Carvajal (05-05-2005).
- Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. María José Porro Herrera: un ejemplar del libro *Mujerarte. Premios* 2004. *Delegación de la Mujer. Lucena* (12-05-2005).
- Dr. D. Juan Díez García: un ejemplar de su libro La Educación Primaria en Córdoba y su provincia desde 1854 hasta 1868. (El nacimiento de la escuela pública cordobesa) (12-05-2005).
- Editorial CCS, de Madrid: un ejemplar del libro Cuentos y escenificaciones para Primaria, de Isabel Agüera Espejo-Saavedra (16-06-2005).
- D. Antonio Moreno Ayora: un ejemplar de su libro La poesía de Ortega Parra (16-06-2005).

## ANEXO XIV

## **PUBLICACIONES**

- Nº 146 (enero-junio 2004) del *Boletín*.
  - Nº 147 (julio-diciembre 2004) del Boletín.
  - Nº 148 (enero-junio 2005) del Boletín.
  - Anuario 2005 de la Real Academia de Córdoba.
  - Nº 5 (2ª época) de la revista Al-Mulk, después de veinticinco años sin publicarse.
- Enfermos ilustres de Córdoba y Al-Andalus, de Antonio Arjona Castro, coeditado con la Fundación PRASA.
- Villanueva de Córdoba, ayer y hoy. Actas de las Primeras Jornadas de la Real Academia de Córdoba en Villanueva de Córdoba.

## ANEXO XV

## ALTAS DE ACADÉMICOS

- Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. Mercedes Valverde Candil, Académica Numeraria adscrita a la Sección de Nobles Artes (04-11-2004 y 17-02-2005).
  - Dr. D. José Manuel González Porras, Académico Correspondiente con residencia

- en Córdoba, adscrito a la Sección de Ciencias Morales y Políticas (04-11-2004 y 19-05-2005).
- Dra. D<sup>a</sup>. Juana Toledano Molina, Académica Correspondiente en Bujalance (Córdoba) (04-11-2004).
- Dr. D. Wifredo Rincón García, Académico Correspondiente en Zaragoza (04-11-2004).
- Dra. Da. Tokiko Matsunaga Kodera, Académica Correspondiente en Tokio (Japón) (04-11-2004).
- Dr. D. Fernando Wulff Alonso, Académico Correspondiente en Málaga (04-11-2004).
- Ilma. Sra. Dra. D<sup>a</sup>. Ana M<sup>a</sup>. Padilla Mangas, Académica Numeraria adscrita a la Sección de Bellas Letras (20-01-2005 y 09-06-2005).
- D. Francisco Aguayo Egido, Académico Correspondiente con residencia en Córdoba, adscrito a la Sección de Bellas Letras (10-03-2005).
- Ilmo. Sr. D. Juan Miguel Moreno Calderón, Académico Correspondiente con residencia en Córdoba, adscrito a la Sección de Nobles Artes (14-04-2005).
- Excmo. Sr. Dr. D. Jorge Ramón Corzo Sánchez, Académico Correspondiente en Sevilla (05-05-2005).
- Excma. Sra. Dra. D<sup>a</sup>. Margarita África Clemente Muñoz, Académica Correspondiente en Madrid (05-05-2005).
- Dr. D. José Suárez de Lezo Cruz-Conde, Académico Correspondiente en Madrid (05-05-2005).
- Dr. D. Fernando López Mora, Académico Correspondiente en Almería (05-05-2005).
- Ilmo. Sr. Dr. D. Gonzalo de Porras Rodríguez de León, Académico Correspondiente en Madrid (05-05-2005).
- Dr. D. Antonio Moya Tudela, Académico Correspondiente en Madrid (05-05-2005).
- Dr. D. Fernando Jiménez Hernández-Pinzón, Académico Correspondiente en Moguer (Huelva) (05-05-2005).
- Dr. D. Juan Pedro Monferrer Sala, Académico Correspondiente con residencia en Córdoba, adscrito a la Sección de Ciencias Históricas (19-05-2005).

#### ANEXO XVI

## BAJAS DE ACADÉMICOS:

- Ilmo. Sr. D. Francisco Izquierdo Martínez, Correspondiente en Granada. Falleció en septiembre de 2004.
- Dr. D. Francisco Jordá Cerdá, Correspondiente en Salamanca. Falleció el 10 de septiembre de 2004.
- Excmo. Sr. D. Fernando Chueca Goitia, Correspondiente en Madrid. Falleció el 30 de octubre de 2004.
- Ilmo. Sr. Dr. D. Juan Bautista Jordano Barea, Correspondiente en Sevilla. Falleció en febrero de 2005.
- Ilmo. Sr. D. Joaquín Reyes Cabrera, Numerario adscrito a la Sección de Nobles Artes. Falleció el 24 de febrero de 2005.
  - Ilmo. Sr. D. Joaquín González Moreno, Correspondiente en Sevilla. (31-03-2005).
  - D. Manuel Salcines López, Correspondiente en Obejo (Córdoba). Falleció el 14

de abril de 2005.

 Ilmo. Sr. Dr. D. Rafael Rodríguez-Moñino Soriano, Correspondiente en Baeza (Jaén). Falleció el 5 de mayo de 2005.

#### ANEXO XVII

## CAMBIO DE SITUACIÓN DE ACADÉMICOS

En aplicación de la Normativa académica, cambian de situación los siguientes Académicos:

- D. Carmelo Casaño Salido pasa de Correspondiente en Córdoba, Sección de Ciencias Morales y Políticas, a la situación de excedencia (18-11-2004).
- D. Antonio Llamas Vela pasa de Correspondiente en Córdoba, Sección de Ciencias Morales y Políticas, a la situación de excedencia (18-11-2004).
- El Ilmo. Sr. Dr. D. Luis Palacios Bañuelos pasa de Correspondiente en Córdoba,
  Sección de Ciencias Morales y Políticas, a Correspondiente en Madrid (18-11-2004).
- D. Carlos Valverde Castilla, Correspondiente en Córdoba, Sección de Bellas Letras, pasa a estar adscrito a la Sección de Ciencias Morales y Políticas (18-11-2004.
- El Ilmo. Sr. Dr. D. Juan Francisco Rodríguez Neila pasa de Correspondiente en Córdoba, Sección de Ciencias Históricas, a Correspondiente en Cádiz (03-03-2005).
- La Dra. Da. María Dolores Asquerino Fernández, pasa de Correspondiente en Córdoba, Sección de Nobles Artes, a la situación de excedencia (03-03-2005).

## ANEXO XVIII

#### OTROS ASUNTOS Y ACTIVIDADES:

- El Director, D. Joaquín Criado Costa, fue nombrado para formar parte del Jurado del Premio Andalucía de Investigación sobre temas andaluces "Plácido Fernández Viagas", convocado por la Junta de Andalucía (B.O.J.A. del 30 de julio de 2004) (28-10-2004).
- El Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa fue reelegido como Presidente de la Asociación Española de Cronistas Oficiales (28-10-2004).
- Invitación al Sr. Criado Costa (Director) y a la Sra. Porro Herrera (Secretaria) para que vuelvan a visitar Estados Unidos, en el año 2006 para dar unas conferencias, hecha por un consorcio de Colleges (Universidades), PRESHCO, de Nueva Inglaterra y Ohio (28-10-2004).
  - Actualización permanente de la Página web de la Academia (11-11-2004).
- Exposición de los fondos de la Biblioteca de la Academia en Internet. Se van "colgando" a un ritmo de unos cien libros al mes (11-11-2004).
- Nombramiento del Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa como exaltador de San Álvaro de Córdoba 2005 (18-11-2004).
- Intervención pública del Sr. Criado Costa, el 20 de febrero en el santuario de Santo Domingo de Scala Coeli, exaltando la figura de San Álvaro de Córdoba, por designación de la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Córdoba, que lo tienen por patrono (03-03-2005).
- Representación de la Academia en el Jurado de los Premios de JOYACOR (Feria de la Joyería Cordobesa) de CECO (Confederación de Empresarios de Córdoba). Representó a la Academia la Ilma. Sra. Da. María José Porro Herrera, Secretaria de la

Corporación (10-03-2005).

- Propuesta de la Junta de Gobierno de la Real y Fervorosa Hermandad del Santísimo Cristo y San Álvaro de Córdoba al Sr. Criado Costa (Director) para que sea el pregonero de la Romería de Santo Domingo el año 2006 (17-03-2005).
- Entrevista de la Sra. Porro Herrera (Secretaria) y el Sr. Criado Costa (Director) con los miembros de la directiva del Centro Zalima, en la que trataron asuntos de interés común (31-03-2005).
- Devolución a la Academia del "Libro 3º de las Actas de la Academia general de Ciencias, Bellas letras y Nobles Artes de Córdoba. 1860", aparecido en el domicilio del Director ya fallecido de la misma D. Juan Gómez Crespo (21-04-2005).
- Nombramiento testamentario de la Academia como heredera universal de la Académica Numeraria fallecida Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. María Teresa García Moreno (21-04-2005, 12-05-2005).
- Grabación en directo en la Televisión Municipal de Córdoba de un programa informativo y divulgativo sobre la Real Academia, el 9 de mayo. Informaron el Sr. Criado Costa (Director) y la Sra. Porro Herrera (Secretaria) (12-05-2005).
- Acuerdo del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba (Área de Economía y Hacienda) declarando a la Real Academia, con carácter retroactivo, exenta del pago del Impuesto sobre los Bienes Inmuebles (I.B.I.) (16-06-2005).
- Viaje del Sr. Criado Costa, Director, a Italia, del 12 al 19 de junio, invitado por la Universidad de Mesina, en Sicilia, para pronunciar unas conferencias en un Master de la Unión Europea sobre "Storia e Comparazione delle Istituzioni Politiche e Giuridiche dei Paesi dell'Europa Mediterránea".
- Conferencia del Sr. Criado Costa en la "Academia Peloritana dei Pericolanti", de Mesina (Sicilia, Italia), el 16 de junio, sobre esta Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba. Fue presentado por el Sr. Rector de la Universidad de Mesina y Presidente de aquella Academia.
- Incorporación a la Academia, el 1 de julio, de D<sup>a</sup>. Yolanda Martínez Aranda como Becaria PRAEM de la Universidad.

#### ANEXO XIX

# INSTITUTO DE ACADEMIAS DE ANDALUCÍA:

- Como Secretario General del Instituto de Academias de Andalucía, D. Joaquín Criado Costa, Director de la Academia, asistió a todas las reuniones del Pleno y de la Junta de Gobierno del Instituto.
- Asistió igualmente al acto de apertura del curso 2004-2005, celebrado el 13 de noviembre en Huelva. El Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, como Secretario General del Instituto, leyó la Memoria del curso 2003-2004.
- Los Sres. Criado Costa (Director), Moreno Manzano (Depositario) y Casal Román (Correspondiente) asistieron el día 23 de abril en Cádiz a los actos del Día del Instituto 2005.
- El Sr. Castejón Calderón asistió el 13 de mayo en Sevilla al homenaje póstumo del Instituto al Excmo. Sr. D. Francisco González García.

#### ANEXO XX

## INSTITUTO DE ESPAÑA:

- Como Academia Asociada al Instituto de España, las relaciones con éste han sido magníficas, como viene siendo habitual.
- El Instituto ha corrido con los gastos de mantenimiento de los equipos informáticos de la Academia en el año 2005.
- Se han enviado todas las publicaciones a todas las Academias que integran el Instituto, incluidas las Asociadas.

#### ANEXO XXI

# CONFEDERACIÓN ESPAÑOLA DE CENTROS DE ESTUDIOS LOCALES (C.E.C.E.L. DEL C.S.I.C.).

- Como Vocal de la Junta de Gobierno de la C.E.C.E.L., D. Joaquín Criado Costa, Director de la Academia, asistió a todas las reuniones del Pleno y de la Junta de Gobierno de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales.
- El Ilmo. Sr. D. Wifredo Rincón García, Director del Departamento de Publicaciones del C.S.I.C. y Representante del Consejo en la C.E.C.E.L., asistió el 21 de octubre al acto de apertura del curso 2004-2005 en esta Real Academia.
- El mismo Sr. Rincón García envió varios lotes de libros desde el Departamento de Publicaciones del C.S.I.C.
  - Se han enviado todas las publicaciones a todos los Centros de la C.E.C.E.L.
- Se presentó la siguiente candidatura a los cargos vacantes en la Junta de Gobierno: Presidenta, Dª. Ángela Madrid Medina; Secretario, D. José Aparicio Pérez; y Vocales, D. Luis del Monte Santos, D. Joaquín Criado Costa, D. Víctor Montelongo Parada y D. Alberto C. Ibáñez Pérez.

#### ANEXO XXII

## AUTORIDADES Y PERSONALIDADES QUE VISITAN LA ACADEMIA:

- Excmo. Sr. Rector Magnífico de la Universidad de Córdoba, D. Eugenio Domínguez Vilches (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. General D. José Manuel Mollá Ayuso, Jefe de la Brigada BRIMZ-X de Cerro Muriano y Comandante Militar de la Provincia (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Wifredo Rincón García, Director del Departamento de Publicaciones del C.S.I.C. y Delegado del Consejo en la C.E.C.E.L (21-10-2004).
- Ilmo. Sr. D. Francisco Aguilar Rivera, Delegado de Defensa en Córdoba. (En varias ocasiones).
- Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. Carmen López Martínez, Teniente de Alcalde de Asuntos Sociales del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba, en representación de la Ilma. Sra. Alcaldesa (21-10-2004).
- Sr. D. Bernabé Galán, en representación del Ilmo. Sr. Presidente del Colegio Oficial de Médicos de Córdoba (21-10-2004).
- Ilmo. Sr. D. Antonio López de Letona, Vicepresidente del Colegio Oficial de Economistas (21-10-2004).

- Excmo. Sr. D. Miguel Sánchez Sánchez, General de Brigada de la Guardia Civil (En varias ocasiones).
- D<sup>a</sup>. Juana y D. Juan Carlos Romero González, D. Carlos Fernández Bérchez y D<sup>a</sup>.
  Inmaculada Criado Blanco, de la Fundación PRASA (En varias ocasiones).
- D. Manuel Ángel Jiménez Arévalo, Concejal del Ayuntamiento de Córdoba y Diputado Provincial (10-11-2004).
- Ilmo. Sr. D. Luis Rodríguez García, Teniente de Alcalde de Cultura del Excmo.
  Ayuntamiento de Córdoba (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. José Roldán Cañas, Vicerrector de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. José Manuel Roldán Nogueras, Vicerrector de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Manuel Torralbo Rodríguez, Vicerrector de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Pedro Gómez Caballero, Vicerrector de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Enrique Aguilar Gavilán, Secretario General de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Ramón Serrano Rioja, General de Brigada de Infantería (En varias ocasiones).
- D. Francisco Alcalde Moya, Presidente de la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Córdoba (En varias ocasiones).
  - Ilmo. Sr. D. Rafael Cañete Marfil, Alcalde de Bujalance (Córdoba) (13-01-2005).
- D<sup>a</sup>. María Antonia Cuadrado Muñoz, Concejala del Ayuntamiento de Córdoba (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Antonio Garrido Moraga, Parlamentario Andaluz, ex-Director del Instituto Cervantes en Nueva York y Numerario de la Academia Norteamericana de la Lengua Española (25-01-2005).
- Ilmo. Sr. D. José Antonio Cabanillas Delgado, Teniente de Alcalde del Excmo.
  Ayuntamiento de Córdoba (En varias ocasiones).
- Rvdo. P. Rafael Porras del Corral, S.I., Superior de la Real Colegiata de San Hipólito (27-01-05).
- Ilmo. Sr. D. Eduardo Baena Ruiz, Presidente de la Audiencia Provincial de Córdoba (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Enrique Aguilar Benítez de Lugo, Vicerrector de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- Excma. Sra. D<sup>a</sup>. Margarita Clemente Muñoz, Vicerrectora de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Juan Antonio Caballero Molina, Vicerrector de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Manuel Torres Aguilar, Vicerrector de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Jesús Aguirre Muñoz, Presidente del Colegio de Médicos de la Provincia de Córdoba (03-02-2005).
- Ilmo. Sr. D. Francisco Gracia Navarro, Director del Centro de Investigaciones Médicas "Carlos III" de Madrid (03-02-2005).
- Excmo. Sr. D. Antonio Pascual Acosta, Presidente de la Academia Andaluza de Ciencias Sociales y del Medio Ambiente (03-02-2005).
  - Ilma. Sra. Da. Anabel Carrillo Lafuente, Presidenta del Consejo Social de la Uni-

versidad de Córdoba (03-02-2005).

- Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. Rosa M<sup>a</sup>. Zafra Mengual, Gerente de la Universidad de Córdoba (03-02-2005).
  - D. Alfonso Sobrado Palomares, Director del diario Córdoba (03-02-2005).
  - D. José Mª. Bellido Roche, Concejal del Ayuntamiento de Córdoba (10-02-2005).
- Excmo. Sr. D. Francisco Vallejo Serrano, Consejero de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía (17-02-2005).
- Ilmo. Sr. D. Andrés Luque García, Delegado Provincial de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa (17-02-2005).
- D. Rafael Jaén Toscano, Concejal del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Federico Cabello de Alba Hernández, Comisario Jefe Provincial del Cuerpo Nacional de Policía (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Manuel Clavero Arévalo, ex-Ministro de Cultura y para las Regiones (17-02-2005).
- Excmo. Sr. D. José Peña Martínez, ex-Rector de la Universidad de Córdoba (07-03-2005).
- D<sup>a</sup>. Ana Sánchez de Miguel, Secretaria del Club UNESCO de Córdoba (07 y 09-03-2005).
- D. José Antonio Nieto, Concejal del Ayuntamiento de Córdoba (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. José Antonio Marín Cano, Fiscal Jefe de la Audiencia Provincial de Córdoba (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Juan Pérez Ortiz, Teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Córdoba (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Rafael Daza Pichardo, Teniente Coronel Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Luis Corral Mora, Decano de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. José Camero Ramos, Director del Centro de la UNED en Córdoba (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. José Mª. Magaña Calle, Magistrado de la Audiencia Provincial de Córdoba (11-05-2005).
- Ilmo. Sr. D. Rafael Obrero Guisado, Decano del Colegio Oficial de Arquitectos (11-05-2005).
- Ilma. Sra. Da. Milagros Escalera Rojo, Teniente de Alcalde Delegada de Empleo y Desarrollo Económico del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba, en representación de la Excma. Sra. Alcaldesa (09-06-2005).
- D<sup>a</sup>. María Luisa Arcas González, Concejala del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba (09-06-2005).
- Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. Antonia Parrado Rojas, Teniente de Alcalde Delegada de Igualdad del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba, en representación de la Excma. Sra. Alcaldesa (23-06-2005).

#### ANEXO XXIII

#### AGRADECIMIENTOS DE LA ACADEMIA:

- A la Universidad de Córdoba, por la placa concedida a la Academia con motivo de

su colaboración en los Cursos de Verano "Corduba'04" (28-10-2004).

- A la Asociación Lírica Cordobesa por haber dedicado a la Real Academia la XIX
  Semana Lírica y por haberle entregado un cordobán con tal motivo (28-10-2004).
- A D. José Romero González, Presidente de la Fundación PRASA, por la renovación del convenio para el curso 2004-2005 (28-10-2004).
- A D. Antonio Gil Moreno y a D. Alfonso Gómez López sus respectivas colaboraciones periodísticas en favor de esta Real Academia (18-11-2004).
- Al Ayuntamiento de Villanueva de Córdoba, y en especial a D<sup>a</sup>. Dolores Sánchez Moreno (Alcaldesa) y a D<sup>a</sup>. Concepción Picón Zambrana (Concejala de Cultura), la organización y desarrollo de las Jornadas de la Real Academia en y sobre la localidad, así como las atenciones y deferencias con los señores Académicos (25-11-2004).
- -A CAJASUR, a la Fundación PRASA, a la Consejería de Gobernación de la Junta de Andalucía, a Banesto, a la Cooperativa de la Construcción de Villanueva de Córdoba, S.C.A., a la Eléctrica de Villanueva de Córdoba, S.A., a la Cooperativa Olivarera Nuestra Señora de Luna, a IBESA, al Gremio de Hostelería de Villanueva de Córdoba, a los medios de comunicación locales, comarcales y provinciales, a la Parroquia de San Miguel, a la Policía Local, a los Salones La Jara (Pedro Cerro) y al pueblo jarote su colaboración en las Jornadas de la Real Academia en Villanueva de Córdoba (25-11-2004).
- Al Excmo. Sr. General D. José Manuel Mollá Ayuso las atenciones con la Academia y con los Académicos en los años de su permanencia en Córdoba (02-12-2004).
- Al Instituto de España, por el mantenimiento de los servicios informáticos de la Academia (13-01-2005).
- A la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Córdoba sus atenciones con el Sr. Director y con otros Académicos (31-03-2005).
- A los Sres. Moreno Manzano (Depositario) y García Hurtado (Vicedepositario) la confección de las cuentas de ingresos y gastos del año 2004 y de los presupuestos del año 2005 (14-04-2005).
- Al Centro Zalima por facilitar azafatas en prácticas para diversos actos de la Academia. (05-05-2005).
- Al Excmo. Sr. D. Miguel Castillejo Gorraiz los sentidos elogios a la Academia, a sus actividades, a sus miembros y a su Junta Rectora, expresados el 22 de mayo en la Misa celebrada en las S.I. Catedral por el alma del poeta D. Luis de Góngora, destacando los valores de dignidad, libertad e independencia con que actúa la Corporación (16-06-2005).

## ANEXO XXIV

#### FELICITACIONES DE LA ACADEMIA:

- A la nueva Junta de Gobierno de la Real Academia de Ciencias, Bellas Artes y Buenas Letras "Luis Vélez de Guevara" de Écija (Sevilla), presidida por la Excma. Sra. D<sup>a</sup>. Concepción Ortega Casado, por la elección (28-10-2004).
- A la nueva Junta de Gobierno de la Real Academia de San Romualdo de Ciencias, Letras y Artes, de San Fernando (Cádiz), presidida por el Excmo. Sr. D. José Carlos Fernández Moreno, por la elección (28-10-2004).
- A la Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. María José Porro Herrera por su discurso de apertura del curso 2004-2005 (28-10-2004).
  - A D. Ángel Jiménez Iglesias (barítono) y a D. Ángel Andrés Muñoz (pianista) por

- el concierto de canto y piano celebrado en la Real Academia el día 21 de octubre (28-10-2004).
- Al Excmo. Sr. D. Miguel Castillejo Gorraiz por su discurso de apertura del curso 2004-2005 en la Real Academia de Bellas Artes de Santa Isabel de Hungría, de Sevilla (28-10-2004).
- A la Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. Mercedes Mudarra por haber sido nombrada Delegada Provincial de Cultura de la Junta de Andalucía en Córdoba (28-10-2004).
- Al Ilmo. Sr. D. Antonio Manzano Solano por haber aprobado su hijo D. Miguel Ángel reciente y brillantemente las oposiciones a Registros de la Propiedad (28-10-2004).
- A la Excma. Sra. D<sup>a</sup>. María del Carmen Maroto Vela por su elección como Presidenta de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Andalucía Oriental, en Granada (04-11-2004).
- Al Excmo. Sr. D. Francisco J. Castejón Calderón por habérsele concedido la Medalla de Plata y una Placa por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Sevilla (04-11-2004).
- Al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa con motivo de su reelección como Presidente de la Asociación Española de Cronistas Oficiales (04-11-2004).
- A los Ilmos. Sres. D. Julián García García y D. Manuel Peláez del Rosal, por haber sido elegidos Consejeros Correspondientes del Instituto de Estudios Giennenses (11-11-2004).
- A los Correspondientes D. Antonio Bujalance Gómez y D. Armín Stylow, por haber obtenido los Premios "Juan Bernier" que concede la Asociación "Arte, Arqueología e Historia", el primero en Arte y el segundo en Arqueología (25-11-2004).
- Al Correspondiente D. Antonio Povedano Bermúdez por el homenaje tributado por el Club UNESCO de Córdoba (25-11-2004).
- Al Excmo. Sr. D. José Manuel Mollá Ayuso por su ascenso a General de División (02-12-2004).
- Al Ilmo. Sr. D. Miguel Salcedo Hierro por haber sido nombrado socio de honor del Real Centro Filarmónico "Eduardo Lucena" de Córdoba (16-12-2004).
- Al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director, por haber aprobado su futuro yerno D. Tomás Pérez Ramos reciente y brillantemente las oposiciones a Notarías (13-01-2005).
  - A la empresa Tipografía Católica en su cincuentenario (13-01-2005).
- Al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director, por haber sido elegido Académico Correspondiente de la Real Academia de Bellas Artes de Santa Isabel de Hungría de Sevilla (20-01-2005).
- A D. Julio Aumente Martínez-Rücker (Correspondiente) y a la Fundación Antonio Gala (de Córdoba) por haber obtenido los "Premios El Público" de Canal Sur Radio en las modalidades de Poesía y de Institución Cultural respectivamente (20-01-2005).
- Al Ilmo. Sr. D. José Peña González por la brillantez de su conferencia en Lucena, el 4 de febrero, sobre las relaciones de España-Europa y el Tratado para la Constitución Europea (10-02-2005).
- Al Ilmo. Sr. D. José Manuel Cuenca Toribio por el éxito de las Jornadas sobre Historia y Política celebradas en Cabra bajo su coordinación (10-02-2005).
- Al Ilmo. Sr. D. Manuel Nieto Cumplido por la publicación de su libro *Palma del Río en la Edad Media (855-1503). Señorío de Bocanegra y Portocarrero* (10-02-2005).
- Al Excmo. Sr. D. Benito Mateos-Nevado Artero por haber sido reelegido para el cargo de Presidente de la Real Academia Sevillana de Ciencias Veterinarias (10-02-

2005).

- A D. Alfonso Porras de la Puente por haber sido nombrado Académico Correspondiente de la Real Academia Matritense de Heráldica y Genealogía (10-02-2005).
- Al Ilmo. Sr. D. Luis Palacios Bañuelos por la publicación de su libro Córdoba y lo cordobés. Señas de identidad (10-02-2005).
- A la Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. Mercedes Valverde Candil por su discurso de ingreso como Numeraria, el día 17 de febrero (03-03-2005).
- A D. Leopoldo Salinas García por haber sido nombrado Coordinador General de Hacienda, Comercio y Transporte del Ayuntamiento de Córdoba (03-03-2005).
- Al Excmo. Sr. D. José Carlos Vílchez Martín por haber resultado elegido para el cargo de Presidente de la Academia de Ciencias, Artes y Letras de Huelva (03-03-2005).
- A la Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. María José Porro Herrera, por la organización de una exposición bibliográfica sobre el Quijote (03-03-2005).
- Al Ilmo. Sr. D. Manuel Gahete Jurado por su "Homenaje a la saeta" el 6 de marzo (10-03-2005).
- A la Asociación Provincial Cordobesa de Cronistas Oficiales por la reciente publicación del volumen 10 de Crónica de Córdoba y sus pueblos (10-03-2005).
- Al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director, por su "Exaltación de San Álvaro"
  en el Santuario de Santo Domingo el 20 de febrero (10-03-2005).
- Al Ilmo. Sr. D. Juan Aranda Doncel por la publicación de su libro La hermandad de las Angustias y la Semana Santa de Córdoba durante los siglos XVI al XX (17-03-2005).
- A la Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. Ana Padilla Mangas por su exaltación de la Semana Santa de Rute (17-03-2005).
- Al Ilmo. Sr. D. José Manuel Cuenca Toribio por la nueva edición de su libro *Historia general de Andalucía* (31-03-2005).
- A la Excma. Sra. D<sup>a</sup>. Margarita Salas Falgueras, ex-Presidenta del Instituto de España, por habérsele concedido la Gran Cruz de la Orden Civil de Alfonso X el Sabio (31-03-2005).
- A la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Córdoba por el esplendor de los desfiles procesionales de Semana Santa y de otros actos (31-03-2005).
- Al Ilmo. Sr. D. Ángel Fernández Dueñas, por la publicación de su libro Sonetos del rosario (31-03-2005).
- A D. Martín-Armando Díez Urueña por la publicación de su libro Cartas al Director. Cartas a Carol (31-03-2005).
- A los Sres. Moreno Manzano (Depositario) y García Hurtado (Vicedepositario) por la confección de las cuentas de ingresos y gastos del año 2004 y de los presupuestos del año 2005 y por lo bien hecho de su labor (14-04-2005).
- A D. Juan José Primo Jurado por la publicación de su libro Paseando por Córdoba (14-04-2005).
- A D. José Mª. Palencia Cerezo por sus explicaciones en la Exposición "En torno al Barroco. Fondos del Museo de Bellas Artes de Córdoba" (14-04-2005).
- A Su Santidad el Papa Benedicto XVI con motivo de su elección para ocupar la silla de San Pedro (21-04-2005).
- Al Dr. D. Juan José Primo Jurado (Correspondiente) por la brillantez de su pregón de la romería de Ntra. Sra. de Linares (28-04-2005).
- Al Excmo. Sr. D. Rogelio Reyes Cano por su reelección como Director de la Real
  Academia Sevillana de Buenas Letras, así como a los restantes miembros de la nueva

Junta de Gobierno de la misma (28-04-2005).

- A D. Javier Hernando por su nombramiento de Director de Radio Córdoba y de Localia TV Córdoba (28-04-2005).
- A la nueva Junta Directiva del Ateneo de Córdoba y al reelegido Presidente del mismo, D. Antonio Perea Torres (05-05-2005).
- A D. Francisco Peña Pérez ("Paco Peña") por su magnífico concierto de guitarra flamenca el 4 de mayo en la Real Academia (05-05-2005).
- Al Ilmo. Sr. D. Ángel Fernández Dueñas, Director de Publicaciones, con motivo de la aparición del número 147 del *Boletín* (05-05-2005).
- A los Ilmos. Sres. D. Antonio Arjona Castro, D. Juan Fernández Cruz y D. Antonio López Ontiveros por sus respectivas intervenciones en Zuheros dentro del viaje institucional de la Academia a la localidad (12-05-2005).
- Al Ilmo. Sr. D. Pablo Moyano Llamas por el homenaje que le ha tributado la peña flamenca "Antonio Porras" de Montemayor (Córdoba) (12-05-2005).
- A la Ilma. Sra. D<sup>a</sup>. Mercedes Valverde Candil por la apertura al público de la Sala Íntima en el Museo Julio Romero de Torres (12-05-2005).
- Al Ilmo. Sr. D. Joaquín Mellado Rodríguez por haber sido reelegido para el cargo de Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Córdoba (19-05-2005).
- Al Ilmo. Sr. D. Antonio Arjona Castro por la publicación de su libro Enfermos ilustres de Córdoba y Al-Andalus (19-05-2005).
- Al Dr. D. Pedro Montilla López por la publicación de su libro Enfermedad y envejecimiento en la creatividad de Goya: Enfoque neurobiológico (19-05-2005).
- A D. Juan Díez García por la publicación de su libro La Educación Primaria en Córdoba desde 1854 hasta 1868. (El nacimiento de la escuela pública cordobesa) (19-05-2005).